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“Ações 
falam 
mais 
alto que 
palavras”
Abraham Lincoln

Pedacinho do Céu nas comemorações 
do aniversário de Itabirito

Imóvel foi adaptado para atender e receber crianças de 1 a 3 anos do município

Eduardo Maia

Zé Leandro tem registro de 
candidatura deferido pelo TRE

16PÁGINA

Dr. Dimas se encontra com Lula 
e recebe seu apoio 8PÁGINA8PÁGINA

11PÁGINA

A tradicional festa das Cavalhadas, 
em Amarantina, serão realizadas 
de 14 a 17 deste mês, como parte 

da Festa de São Gonçalo, padroeiro da 
localidade. A festa se abre dia 14, a par-
tir das 19h com celebração eucarística, 
seguida de procissão e apresentação 
das Cavalhadas. A noite se encerra com 
show do conjunto musical “Atrabrasil”; 
dia 15, cavalhadas a partir das 14h00, se-
guida de procissão da bandeira de São 
Gonçalo e celebração eucarística. Ao 
fim da noite, show com “Alan e Alex”; 
dia 16, a partir das 8h30, celebração 
eucarística com as crianças, celebra-
ção eucarística festiva às 10h, seguida 
de procissão com a imagem de São 
Gonçalo, seguida de confraternização 
e espetáculo das Cavalhadas. À noite 
show com “Edson e André”; dia 17, às 
9h, celebração eucarística, seguida de 
procissão de São Cristóvão, confrater-
nização e recreação. Às 19h, show de 
encerramento com Vitorino e seu con-
junto. O jornal O LIBERAL aproveita 
a oportunidade, e informa que os shows 
anunciados na Coluna Notas da Pedra 
da edição 1011, de César Menotti e Fa-
biano e Zé Ramalho, NÃO vão ocorrer, 
e nunca chegaram, de fato, a fazer parte 
da programação oficial.

 Como parte das comemorações do 
aniversário de Itabirito, a partir das 14h 
da quarta-feira, 12, acontece a soleni-
dade de inauguração da Creche Muni-
cipal Pedacinho do Céu, localizada na 
Rua do Rosário, bairro Tombadouro. 
A unidade chega para suprir a crescen-
te demanda da rede de atendimentos à 
educação infantil de crianças do ber-
çário (1 ano) Maternal I (1 a 2 anos) e 
Maternal II (2 a 3 anos). As instalações 
da creche, onde antes funcionava a uni-
dade de pré-escolar, foram totalmente 
revitalizadas e adaptadas para receber 
cerca de 40 atendidos.
 A unidade, que já está em fun-
cionamento e receberá gradualmente 
as crianças, vem em hora oportuna, 
segunda a coordenadora da creche, 
Maria Conceição Lima, que há 17 
anos atua como professora na educa-
ção infantil do município. “Tamanha 
a demanda existente, a instalação des-
ta unidade será de grande valia para a 
educação de crianças do bairro e aten-
dimento às necessidades dos pais; ela 
terá todas as condições físico-pedagó-
gicas para desenvolver um trabalho de 
qualidade e acolhedor, preparando os 
filhos para a trajetória escolar e para 
a própria vida”, avalia. A creche é do-
tada de biblioteca, cozinha, refeitório 

e espaços para atividades artísticas, 
lúdicas e recreativas.
 Itabirito terá cerca de 400 crian-
ças atendidas pelas creches da cidade, 
com perspectiva de aumentar esse 
universo com a implantação do Cen-
tro Integrado de Educação Infantil, no 
Bairro Gutierrez, como destaca a se-
cretária Municipal de Educação, De-
nise Gomes Alltino. “Conseguiremos 
atender a 60% da demanda verificada 
pela Secretaria, um resultado muito 
positivo”. A secretária ainda frisa que 
além do acolhimento, a nova unidade 
nasce junto à profissionalização dos 
monitores, na medida em que rece-
bem treinamento dos profissionais de 
saúde do Centro de Atenção Psicosso-
cial Infantil de Itabirito, o Caps. “Essa 
é uma preocupação constante. Enten-
demos que o equilíbrio entre o cuidar 
e educar é fundamental nos primeiros 
anos de vida da criança, com ganhos 
para sua alfabetização, autonomia e 
desenvolvimento como um todo”. 
 A Creche Pedacinho do Céu fun-
ciona de segunda-feira a sexta-feira, 
de 7h as 17h. Matrículas são realiza-
das com o preenchimento de ficha ca-
dastral, na Casa do Professor, na Rua 
Artur Bernardes, centro. Informações: 
(31) 3561-7713.  

Dom Construções rebate denúncias sobre Ginásio 
da Carioca e afirma: “estamos processando a 
prefeitura de Itabirito, por falta de pagamento”.

Em entrevista ao jornal O LIBERAL, o engenheiro técnico responsável pela obra do ginásio da Carioca, 
Edmundo Gonçalves Pedro, dá a versão da empresa Dom sobre o que levou à paralisação 
da construção, e sobre os problemas técnicos apontados pela prefeitura.

Complexo 
da Água 
Limpa, em 
Ouro Preto, 
será entre-
gue no Dia 
da Pátria
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CARTA AOS TEMPOS Fernando Henrique Cardoso
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Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje XXVIII Herança Pesada Por algum tempo prevalecem pilhérias em torno do casal 

Manelão/Chiquinha, mesmo porque os dois alimentam o tema 
com mais brincadeiras. Embora, no grupo, haja outro casal, for-
mado por Quinzão e Narita, o primeiro motiva mais alegria. E é 
Narita que se manifesta, depois de muito se divertir com a histó-
ria contada pelo Manelão:
 – Foi também numa festa religiosa que meu marido e eu nos 
conhecemos; por isso, também nós guardamos gratas recorda-
ções das antigas festas, então realizadas com muito gosto e das 
quais, praticamente, toda a comunidade participava, de uma for-
ma ou de outra. Eram o orgulho da comunidade e aguardadas 
com muita ansiedade!
 – É pena que tudo tenha ficado no passado, nada restando 
para a geração atual – acrescenta o marido.
 – Como disse no início – continua Narita – eram as ocasiões 
mais propícias para se formarem pares de namorados, candi-
datos a marido e mulher, como no nosso caso. Mas, não era só 
isso. A festa transcendia o sentido religioso em aspectos diver-
sos.
 – Ela movimentava a economia local – explica Quinzão – pa-
pai, por exemplo, tinha uma sapataria; não como as de hoje, loja 
de comercialização de calçados, mas oficina de consertos. Ele 
não ficava sem trabalho, mas por ocasião das festas, a oficina 
ficava abarrotada e ele chegava a recusar encomenda.
 – Você se esquece de um detalhe – atravessa o Mário – as 
oficinas não eram só de consertos. Digo isso, porque o meu pai 
também era sapateiro e fabricava, como os demais, muito calça-
do sob medida.
 – Você lembrou bem, Mário. O freguês ainda escolhia o mo-
delo e o material, que variava entre o couro comum e as peles 
mais finas e macias. Por algum tempo, os preferidos foram os 
de bico fino, que se destacavam nos pés dos rapazes mais ou-
sados. Quanto mais fino o bico do sapato, mais seu dono era 
notado na festa. E muitas eram as oficinas, pois a clientela ex-
trapolava os limites locais, alcançando toda a região. Não faltava 
trabalho para nenhum desses profissionais, que ainda cuidavam 
da continuidade do ofício, tendo sob sua responsabilidade o en-
sino a jovens adolescentes, que assim se garantiam para prover 
seu próprio sustento.
 Dorinha ouve com atenção a exposição e faz a observação:
 – Você diz, Quinzão, que as oficinas de calçados eram vá-
rias e que trabalho não faltava a nenhum desses profissionais. 
Eu não alcancei essa época, mas sempre ouço dizer que muitas 
pessoas, então, andavam descalças. Creio que há incoerência 
nisso: se tanta gente andava descalça, como podia haver mer-
cado para a produção alegada?
 – Não há incoerência alguma. De fato, grande parte da popu-
lação andava descalça, ou só calçava em ocasiões especiais. A 
verdade é que se todos calçassem, como hoje, as oficinas então 
existentes, seriam insuficientes para atender a demanda.
 – Crianças, por exemplo – emenda o Mário – passavam a 
maior parte do tempo de pés no chão. Também a população, 
genuinamente rural, só usava sapatos em ocasiões especiais. 
Você se lembra, Manelão?
 – Era isso mesmo. Quando criança, nem pra ir à escola, 
eu calçava. Sapato, assim como a roupinha melhor era “de ver 
Deus”; usava-se nas missas aos domingos ou, como lembramos 
há pouco, nas festas religiosas. O pessoal das “ristingas” tinha 
costume curioso. Quando se deslocava para o centro urbano, 
vinha descalço até as proximidades, onde havia água, lavava os 
pés e, somente então, calçava. Na volta, tiravam-se os sapatos, 
e o percurso era feito de pés no chão novamente. E isso não 
era somente questão de economia ou conservação do calçado, 
como podem alguns pensar. Acostumadas à lida na roça, onde 
viviam descalças, essas pessoas viam o calçado como um suplí-
cio, necessário em certas ocasiões, de acordo com as conven-
ções sociais.
Dorinha, com riso incontido, indaga:
 – “Ristingas”?  Que é ou o que era isso?
 – Ora, Dorinha, todo mundo aqui sabe, por que você não? – 
reclama Manelão, que é cortado pela Chiquinha.
 – Você se esquece, Mané, que ela é a caçulinha do grupo? 
Nem tudo ela viu da nossa época – e se virando para a Dorinha 
explica:
 – “Ristingas” era como alguns denominavam pequenos po-
voados, a roça, ou zona rural.
 – No fundo, era termo preconceituoso, para discriminar pes-
soas do campo, não é mesmo? – zomba Dorinha – mas, tudo 
bem, porque essas diferenças, praticamente, não mais existem.

 A presidenta Dilma Rousseff 
recebeu uma herança pesada de seu 
antecessor. Obviamente, ninguém é 
responsável pela maré negativa da eco-
nomia internacional, nem ela nem o an-
tecessor. Mas há muito mais do que só 
o infortúnio dos ciclos do capitalismo.
 Comecemos pelo mais óbvio: a 
crise moral. Nem bem completado um 
ano de governo e lá se foram oito mi-
nistros, sete dos quais por suspeitas de 
corrupção. Pode-se alegar que quem 
nomeia ministros deve saber o que faz. 
Sem dúvidas, mas há circunstâncias. 
No entanto, como o antecessor desem-
penhou papel eleitoral decisivo, seria 
difícil recusar de plano seus afilhados. 
Suspeitas, antes de se materializarem 
em indícios, são frágeis diante da ob-
sessão por formar maiorias hegemôni-
cas, enfermidade petista incurável.
 Mas não foi só isso: o mensalão 
é outra dor de cabeça. De tal desvio 
de conduta a presidenta passou longe 
e continua se distanciando. Mas seu 
partido não tem jeito. Invoca a prática 
de um delito para encobertar outro: o 
dinheiro desviado seria “apenas” para 
o caixa 2 eleitoral, como disse Lula 
em tenebrosa entrevista dada em Paris, 
versão recém-reiterada ao jornal The 
New York Times. Pouco a pouco, vai-
-se formando o consenso jurídico, de 
resto já formado na sociedade, de que 
desviar dinheiro é crime, tanto para 
caixa 2 como para comprar apoio po-
lítico no Congresso Nacional. Houve 
mesmo busca de hegemonia a peso de 
ouro alheio.
 Mas não foi só isso que Lula dei-
xou como herança à sucessora. Nos 
anos de bonança, em vez de aproveitar 
as taxas razoáveis de crescimento para 
tentar aumentar a poupança pública e 
investir no que é necessário para dar 
continuidade ao crescimento produtivo, 
preferiu governar ao sabor da populari-
dade. Aumentou os salários e expandiu 
o crédito, medidas que, se acompanha-
das de outras, seriam positivas. Deixou 
de lado as reformas politicamente cus-
tosas: não enfrentou as questões regula-
tórias para acelerar as parcerias público-
-privadas e retomar as concessões de 
certos serviços públicos. A despeito da 
abundância de recursos fiscais, deixou 
de racionalizar as práticas tributárias, 
num momento em que a eliminação de 
impostos se poderia fazer sem consequ-
ências negativas: a oposição conseguiu 
suprimir a CPMF, cortando R$ 50 bi-
lhões de impostos, e a derrama conti-
nuou impávida.
 É longa a lista do que faltou fazer 
quando seria mais fácil. Na questão 
previdenciária, o único “avanço” não 
se concretizou: a criação de uma pre-
vidência complementar para os funcio-
nários públicos que viessem a ingressar 
depois da reforma. A medida foi apro-
vada, mas sua consecução dependia de 
lei subsequente, para regulamentar os 

fundos suplementares, que nunca foi 
aprovada. As centenas de milhares de 
recém-ingressados no serviço público 
na era lulista continuaram a se benefi-
ciar da regra anterior. Foi preciso que 
novo passo fosse dado pelo governo 
atual para reduzir, no futuro, o déficit 
da Previdência. Que dizer, então, de 
modificações para flexibilizar a legisla-
ção trabalhista e incentivar o emprego 
formal? A proposta enviada pelo meu 
governo com esse objetivo, embora as-
segurando todos os direitos trabalhistas 
previstos na Constituição, foi retirada 
do Senado pelo governo Lula em 2003. 
Agora é o próprio Sindicato Metalúr-
gico de São Bernardo do Campo que 
pede a mesma coisa…
 Mas o “hegemonismo” e a popula-
ridade à custa do futuro forçaram outro 
caminho: o dos “projetos de impacto”, 
como certos períodos do autoritarismo 
militar tanto prezaram. Projetos que 
não saem do papel ou, quando saem, 
custam caríssimo ao Tesouro e têm uti-
lidade relativa. O exemplo clássico foi 
a formação a fórceps de estaleiros na-
cionais para produzirem navios-tanque 
para a Petrobrás (pagos, naturalmente, 
pelos contribuintes, seja por meio do 
BNDES, seja pelos altos preços desem-
bolsados pela Petrobrás). Depois do 
lançamento ao mar do primeiro navio, 
com fanfarras e discursos presidenciais, 
passaram-se meses para se descobrir 
que o custo não fez jus a tanta louvação. 
Que dizer dos atrasos da transposição 
do São Francisco, ou da Transnordesti-
na, ou ainda da fábrica de diesel à base 
de mamona? Tudo relegado aos restos a 
pagar do esquecimento.
 O que mais pesa como herança é 
a desorientação da política energéti-
ca. Calemos sobre as usinas movidas 
“a fio d’água”, cuja eletricidade para 
viabilizar o empreendimento terá de 
ser vendida como se a produção fos-
se firme o ano inteiro, e não sazonal. 
Foi preciso substituir o companheiro 
que dirigia a Petrobrás para que o País 
descobrisse o que o mercado já sabia, 
havendo reduzido quase pela metade o 
valor da empresa. O custo da refinaria 
de Pernambuco será dez vezes maior 
do que previsto; há mais três refinarias 
prometidas que deverão ser posterga-
das ad infinitum. O preço da gasolina, 
controlado pelo governo, não é com-
patível com os esforços de capitaliza-
ção da Petrobrás. Como consequência 
de seu barateamento forçado – que 
ajuda a política de expansão ilimitada 
de carros com a coorte de congestio-
namentos e poluição – a produção de 
etanol se desorganizou a tal ponto que 
estamos importando etanol de milho 
dos Estados Unidos!
 Com isso tudo, e apesar de es-
tarmos gastando mais divisas do que 
antes com a importação de óleo, o 
presidente Lula não se pejou em ser 
fotografado com as mãos lambuzadas 

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

de petróleo para proclamar a autossufi-
ciência de produção, no exato momen-
to em que a produtividade da extração 
se reduzia. No rosário de desatinos, os 
poços secos, ocorrência normal nesse 
tipo de exploração, deixaram de ser 
lançados como prejuízo, para que o 
País continuasse embevecido com as 
riquezas do pré-sal, que só se mate-
rializarão quando a tecnologia permi-
tir que o óleo seja extraído a preços 
competitivos, que poderão tornar-se 
difíceis com as novas tecnologias de 
extração de gás e óleo dos americanos.
 É pesada como chumbo a heran-
ça desse estilo bombástico de gover-
nar que esconde males morais e preju-
ízos materiais sensíveis para o futuro 
da Nação.

*Artigo publicado originalmente nos 
jornais O Estado de São Paulo (SP), 

O Globo (RJ) e Zero Hora (RS), 
no dia 02/09/2012
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Coligação Todos por Ouro Preto. Ouro Preto por Todos 
PSDB-DEM-PTN-PRB-PHS-PTB

CNPJ 16.0643.82/0001-57 CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93 
Tiragem: 11 mil Valor: R$ 2.550,00

3OURO PRETO

PLANO DE AÇÃO:
• Elaborar e discutir o projeto da meia passagem 
aos estudantes, mediante comprovação de baixa 
renda.
• Salvaguardar o cumprimento do estatuto do 
magistério e o do piso salarial nacional do pro-
fessor.
• Valorizar os profissionais da educação no seu 
campo de atuação, nas suas atribuições e expec-
tativas funcionais e educativas.
• Elaborar e viabilizar o projeto da escola em 
tempo integral.
• Reorganizar a internet escolar. CN
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Profissionais da Educação, 
Agora é nossa vez!

ROSA ANA E VOCÊ 
na construção de uma Ouro Preto melhor...

20789
Coligação: Força, Trabalho, União

Eduardo Tijolo

PSC-PSL-PCdoB-PDT

“Com tijolo se constrói uma 
Ouro Preto melhor”, VOTE

CNPJ Candidato: 16.380.904/0001-20  Valor: R$252,00
CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93  Tiragem: 11 mil

Ouro Preto comemora 
Semana da Pátria

Conheça a candidata a vice-prefeita de 
Ouro Preto, professora Rosely Freitas

C
hr
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ga O envolvimento da mulher 
na vida política do Brasil e do 
mundo de hoje demonstra a ca-
pacidade das mesmas à frente 
de um cargo público. A força 
que a mulher tem na política 
brasileira é grande, capaz de fa-
zer transformações relevantes e 
essas têm feito, e por isso a co-
ligação PTC/PMN “Ouro Preto 
de Cara Nova”, foi a primeira a 
lançar uma mulher como candi-
data a vice.
 Rosely Freitas é natural de 
Ouro Preto, formada em Física 
e trabalha na Escola Estadual 
Antônio Pereira, tem uma filha 
de 22 anos e está na vida po-
lítica desde 1996, atualmente 
presidindo o PTC, Partido Tra-
balhista Cristão.
 Rosely defende a importân-
cia de se ter educadores no go-
verno e argumenta a respeito da 

educação na formação de cida-
dãos. A candidata a vice apóia, 
ainda, a criação das escolas em 
tempo integral, o retorno na 
grade curricular das disciplinas 
de Educação Moral e Cívica e 
Organização Social e Política 
Brasileira, (OSPB) e o forneci-
mento completo de uniformes 

escolares, visto que a receita de 
Ouro Preto comporta com tran-
quilidade os 25% obrigatórios 
pela constituição.
 “Somos dignos e limpos, 
quando votamos com consci-
ência coletiva e arcamos com a 
conseqüência desse voto”, afir-
ma Rosely. 

 A Semana da Pátria 2012 é comemorada intensamente em Ouro Preto. Segunda-feira as escolas 
municipais deram início às solenidades em honra aos 190 anos da Independência do Brasil. O tema 
deste ano é “Sustentabilidade e Valorização da Cultura Local”.
 No primeiro dia, as escolas do município realizaram o momento cívico em horários estabele-
cidos por cada unidade. Na terça-feira (4), o distrito de Antônio Pereira realizou cerimônia com a 
presença de alunos, professores e da comunidade. Na quarta-feira (5) foi a vez do distrito de Santa 
Rita de Ouro Preto, que realizou, junto com os distritos de Lavras Novas e Santo Antônio do Salto, 
uma grande cerimônia cívica com desfile que mostrou tradições, religiosidade, produção e cultura 
dos distritos e subdistritos daquela região.
 Na manhã desta quinta-feira (6) escolas de Cachoeira do Campo e distritos da região também 
marcaram presença nas comemorações da Semana da Pátria. Para encerrar as festividades, na sexta-
-feira (7) o ato cívico será realizado no distrito Sede, onde haverá a entrega para a comunidade, da 
primeira etapa de obras do Complexo Desportivo da Água Limpa.
 Para complementar as comemorações, dois jogos da primeira e segunda divisão do campeona-
to da Liga Esportiva Ouro-pretana (LEO) foram transferidos do Estádio Municipal Genival Alves 
Ramalho (Campo da Barra) para o Estádio Municipal José Ovídio Fortes, também conhecido como 
Campo da Água Limpa.

Confira a programação completa
Dia 03/09 (segunda-feira) – Abertura da semana da pátria em cada unidade escolar com hora 
cívica interna. 
Dia 04/09 (terça-feira) – Momento Cívico em Antônio Pereira; Local: Escola Municipal 
de Educação Infantil Professora Bernadina de Queiroz Carvalho – Dona Zumbi; Horário: 8h30. 
Dia 05/09 (quarta-feira) – Momento Cívico com a participação das escolas da região de Santa 
Rita; Local: Praça Antônio Muniz - Santa Rita; Horário: 8h30.
Dia 06/09 (quinta-feira) – Momento Cívico com a participação das escolas da região de 
Cachoeira do Campo; Local: Praça Filipe dos Santos, em frente à Matriz de Cachoeira do Campo; 
Horário: 8h30.
Dia 07/09 (sexta-feira) – Momento Cívico com a participação das escolas da sede; Local: Estádio 
Municipal José Ovídio Fortes (Campo da Água Limpa, Ouro Preto); Horário: 8h30.
Jogos: Sociedade Esportiva Trovão Azul versus Sociedade Esportiva Itacolomi; Horário: 13h.
Indústria Futebol Clube versus Esporte Clube Tabajaras; Horário: 15h.

II Confraternização da Oficina com Famílias do 
CRAS de Cachoeira do Campo
 Na terça-feira, dia 04 de setembro, foi realizada mais uma confraterniza-
ção das famílias participantes nas oficinas do Alto do Beleza e do distrito de 
Amarantina. Nos grupos são ofertadas diversas oficinas manuais, palestras 
e dinâmicas. Tem como principal objetivo incentivar a expressão de saberes 
e percepções, além de possibilitar o fortalecimento do convívio familiar e 
comunitário, o acesso a direitos, a participação social, dentre outros. A ofici-
na conta com a colaboração de vários parceiros, tais como, profissionais dos 
postos de saúde, da assistência judiciária do município e oficineiras. Para 
maiores informações, entre em contato através do telefone: 3553 2543 ou 
pelo endereço, Rua São Bartolomeu, nº 164, com Isaías Pedrosa (CRAS).

Policlínica funciona 
em novo horário
 A Secretaria de Saúde 
de Ouro Preto informa que, 
a partir do dia 1º de setem-
bro, o horário de abertura 
da policlínica passará de 
7h para 8h. O horário de 
encerramento fica manti-
do às 17h. A mudança vale 
apenas para a policlínica, 
a Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) continua 
funcionando 24h. A UPA e 
a Policlínica ficam localiza-
das à Rua Mecânico José 
Português, s/nº - São Cris-
tóvão.



O LIBERAL Ed.1012 - 3 a 9 dE sEtEmbro dE 2012

www.jornaloliberal.net
4OURO PRETO

IMÓVEIS PARA ALUGAR
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e ter-
raço. R. Camilo de Brito.
CASA 4 qtos, 2 salas, coz, 2 
banh, lavand e área externa. R. 
Alagoas.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço e garagem. 
R.Padre Epifânio.
BARRA - KITNET 1 qto/sala, 
coz, banh e área de serviço - R. 
dos Inconfidentes
KITNET 1 qto, sala, coz, banh 
e área de serviço - R. dos In-
confidentes
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 
suíte), 1 sala, 1 sala jantar, 2 
coz, 1 banh social, 1 banh ext, 
área ext e 4 vagas garag. R. 
Prof. Francisco Pignataro.
APARTAMENTO mobiliado 2 
qtos (1 suíte), sala, coz, banh. 
social, área serv. e gar. Av. JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 
4 banh, área churrasqueira, fo-
gão à lenha, área ext e 2 vagas 
gar. R. Geraldo Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos com 
suíte, sala, coz, área serv e ga-
ragem. R. Três.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
LOTE 600m² - Av. JK.
CABEÇAS – CASA 2 qtos, 1 
suíte, 1 sala, 1 sala de jantar, 
coz, banh, área ext, lavanderia 
e garagem. R. Dom Veloso.
KITNET 1 qto, sala, coz, banh, 
área de serviço. R. Prof.Salatiel 
Torres
CENTRO – APARTAMENTO  
3 qtos, sala, coz, 2 banh e área 
serv. Praça Reinaldo A. Brito.
CENTRO DE MARIANA -  
CASA 3 suítes, sala, sala jan-
tar, coz, área serv, área ext, 1 
vaga gar. R. Barão Camargos.
MORRO SANTANA - CASA 
3 qtos, sala, coz, banh e área 
serviço.  R. do Ouro.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 
1 qto, sala, coz, banh, área ser-
viço. Vila Guilherme Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, copa, banh, área serviço. 
Vila Guilherme Peret.
VILA APARECIDA - CASA 
3 qtos, sala, copa, coz, banh, 
área de serv e garagem. R. Ro-
drigo Silva, 44A .

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 1 SALA - Praça Ti-
radentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² 
a 27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça 
Reinaldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ banh 
20 m2  R. Sen. Rocha Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 
2º andar c/ 2 portas de varanda 
frente p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banheiro.  R. Inconfi-
dentes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/
banh - R. Arthur Vitorino Coelho
N. SRA. LOURDES - CÔMO-
DO COMERCIAL c/banheiro - 
22m2 R. Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
APARTAMENTO na Av. JK.
LOTE na Lagoa - 389m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo J. Vieira
LOTE de 900m2  - R. Achiles 
Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PASSAGEM DE MARIANA - 
CASA c/ 230 m2 de construção 
e 150 m2 de lote.
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
PISO 56x30

marca Les Classe A 
vários modelos
R$9,09 à vista

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
-PAULO ROBERTO GOMES, bra-
sileiro, solteiro,  funcionário público 
federal, natural de Mariana-MG, nasci-
do a 06/10/78, filho de Arlindo Gomes 
da Natividade e Maria da Conceição 
Moreira da Natividade, residente Dis-
trito Cachoeira do Campo-Mº de Ouro 
Preto-MG e CÁSSIA APARECIDA 
BARBOZA, brasileira, solteira, enfer-
meira, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cida a 24/02/79, filha de Luiz Barboza 
e Maria Glicéria Gomes, residente nes-
te subdistrito;
-GILBERTO JOSÉ MIRANDA, 
brasileiro, solteiro,  auxiliar de infor-
mática, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 27/04/86, filho de Eli Ataná-
sio José  e  Irene Alfenas Miranda José, 
residente neste subdistrito e  VANISE 
DOS SANTOS FIGUEIREDO, 
brasileira, solteira, auxiliar de servi-
ços gerais, natural de Furquim-Mº de 
Mariana-MG, nascida a 03/02/84, filha 
de Geraldo dos Santos Figueiredo e 
Helena Luzia Figueiredo, residente em 
Mariana-MG;
-ANTÔNIO TARCISIO TOBIAS, 
brasileiro, solteiro, pintor, natural de 
Raul Soares-MG, nascido a 06/08/59, 
filho de José Orlando Tobias e Carme-
lita Clara Francisca e MARIA EUNI-
CE DO CARMO DE MIRANDA, 
brasileira, viúva, do lar, natural de 
Corinto-MG, nascida a 04/04/60, filha 
de Ana do Carmo Silva; Ambos resi-
dentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os documen-
tos exigidos pelo art. 1525 do CCB. Se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 4 de setembro /2012.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Bombeiros em Ação: Cerol
Em uma série de quatro reportagens, O LIBERAL entrevista membros da 

3ª Companhia de Bombeiros Militar, em Ouro Preto. Na primeira reportagem, 
incêndios florestais, seguida pelo tema prevenção do incêndio e pânico.Na 

próxima semana, acidentes domésticos. Nessa edição, cerol.
 Como de conhecimento público, cerol é um mal que causa acidentes, os quais diversas vezes 
resultam em mortes. Principalmente na época de férias escolares, de tempo seco e de ventania, 
todos juntos, é quando os riscos de acidente aumentam. Isso porque, assim como no caso das quei-
madas, já relatado nessa série, as crianças tendem a ficar desocupadas com os recessos escolares. 
Juntando-se a esse fator, as condições favoráveis do tempo são um estímulo para que se soltem 
pipas. Assim, a 3ª Companhia do Corpo de Bombeiros dá dicas para a sua segurança.
De acordo com o sargento Luciano os casos de acidente concentram-se de “julho a agosto” e tam-
bém de “dezembro a março”, devido “às férias escolares”. O problema do cerol provem da disputa 
de “quem corta mais pipas”, explica. Com isso, aquelas que foram perdidas e que contêm o líquido 
cortante, ficam presas em “lajes e vias públicas”, colocando a vida de ciclistas e principalmente, 
motociclistas, em risco. Isso pelo fato de sofrerem cortes quando, em alta velocidade, acabam 
ocorrendo lacerações, ao se entrar em contato com as linhas.
 Duas dicas que os bombeiros dão para os motociclistas, é que usem antenas frontais, em suas 

motos, e que usem uma proteção específica de pescoço, já que 
ambos impedem as linhas de entrarem em contato com a pele. 
Entretanto, por causa de questões estéticas, tendem a não usar 
o primeiro item, que é o “mais eficiente”, segundo o sargento 
Luciano, o que é confirmado pelo tenente Júlio César. Para ele, 
a prevenção é importante, “a maioria dos cortes é no pescoço”. 
Para as crianças, a prevenção é “soltar pipas sem cerol”.
 Outra situação, menos corriqueira, mas que também causa 
acidentes, é a possibilidade de choque elétrico. De acordo com 
o tenente, quando a “linha tem caráter metálico” e entra em con-
tato com a rede, pode resultar em choque para quem tocá-la. 
Os bombeiros relatam que as crianças costumam utilizar fio co-
breado, que se obtêm com bobinas de material eletrônico. Pelo 
fato desse material ser “mais resistente”, quem solta pipas evita 
assim ser facilmente cortado. Em compensação, sua vida fica 
seriamente exposta a riscos.

Trilheiros apóiam a 
campanha de 
prevenção e combate 
a incêndios florestais
 A campanha de Prevenção e Combate a Incêndios de 
Ouro Preto, realizada pela Secretaria de Meio Ambiente 
e o Instituto Estadual de Florestas – IEF/MG, conta agora 
com o importante apoio das Equipes de Trilheiros de Ouro 
Preto. No dia 20 de agosto, realizou-se reunião no Auditó-
rio do Gabinete da Prefeitura de Ouro Preto que marcou a 
sensibilização dos integrantes na prevenção e combate a 
incêndios florestais na região.
 As equipes Todo Torto, Sr. Cross, Elite Cross, Jara 
Cross e Cross Credo acertaram uma parceria na divulgação 
de materiais educativos, como panfletos e adesivos, além 
de encontros para organizar trabalhos de sensibilização 
nos eventos realizados pelos trilheiros. Para Juarez Basílio, 
gerente do Parque Estadual do Itacolomi e integrante da 
Cross Credo, “a iniciativa é muito importante para o muni-
cípio e para as equipes, uma vez que os grupos podem ser 
multiplicadores da conscientização”. O encontro integrou 
as ações municipais contra as queimadas durante os meses 
de agosto e setembro, períodos de seca que propiciam in-
cêndios florestais.
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Pesque & Pague

Tripuí
Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

as notícias mais recentes em tempo 
real. Acesse: www.aceop.com.br

Pesquisa pode revelar novos 
rumos para ACEOP

 A formação em administração 
do atual presidente da Associação 
levou a tratar a gestão com uma 
dose maior de conceitos acadêmi-
cos. Ele contratou uma pesquisa, 
junto a Empresa Júnior do Curso 
de Estatísticas da UFOP. Os fu-
turos profissionais, que contam 
com o apoio dos professores, ela-
boraram um questionário e estão 
fazendo o levantamento junto aos 
associados. A próxima fase é a ta-
bulação dos dados, que vão apontar 
o que os pesquisados desejam que 
seja feito pela diretoria eleita para 
o biênio 2012/2013.

ACEOP decide cadastrar 
empresas da cidade

 Com o objetivo de manter um 
cadastro atualizado das empre-
sas instaladas em Ouro Preto, a 
ACEOP investe no levantamento 
de dados das empresas da sede do 
Município. Essas informações vão 
permitir que mais empreendedores 
conheçam os serviços prestados 
pela instituição. 

Consultoria do SEBRAE vai 
ajudar a diretoria no 

planejamento estratégico
 A palavra planejamento nos 
remete a um processo de constru-
ção de ações pensadas no curto, 
médio e longo prazos. Com essas 
informações, vai ser possível traçar 
estratégias de ação capazes de res-
ponder aos desafios impostos pela 
gestão da Associação Comercial.
 A contratação do SEBRAE fe-
cha mais um ciclo de parceria com 
o Serviço Brasileiro da Pequena e 
Média Empresa. Especializado em 
consultorias de gestão, a institui-
ção já vem apoiando os projetos da 
ACEOP e agora terá também a fun-
ção de colaborar no Planejamento 
Estratégico para os próximos dez 

Presidente da ACEOP completa 180 dias de gestão
 Desde a posse do empresário 
Raimundo Saraiva, a Associação 
Comercial de Ouro Preto vive um 
novo tempo. A participação da di-
retoria passou a ser uma marca da 
gestão, e as decisões colegiadas um 
costume.
 Numa atitude ousada, Saraiva 
convidou empresários que nunca 
tinham participado da ACEOP. O 
objetivo foi inovar, trazendo pes-
soas que eram bem sucedidas em 
seus negócios particulares para o 
universo do associativismo, am-
biente em que Saraiva tem larga 
experiência, inclusive com a par-
ticipação na criação de entidade 
classista. Foi com esse conheci-
mento que Saraiva decidiu aceitar 
o desafio de comandar a ACEOP. 
Ao longo dos primeiros 180 dias, 
os avanços são significativos.

ACEOP marca presença no 
Seminário de Comércio de 

Carne em Ouro Preto
 Os açougues estão organizados 
na cidade, e esse movimento co-
meçou com a criação das câmaras 
setoriais na Associação Comercial. 
Nessa época, o presidente Saraiva 
era um dos vices presidente e es-
timulou a formação dessas instân-
cias de governança na entidade. O 
evento organizado pela Prefeitura 
é a seqüência de um trabalho que 
visa consolidar a organização do 
setor, estabelecendo os parâmetros 
de funcionamento dos açougues 
no município. Um dos avanços da 
reunião foi promover mais treina-
mentos para os funcionários das 
empresas. Durante o evento, foi 
anunciado pela direção da ACEOP 
mais um curso de manipulação de 
alimentos, com vagas exclusivas 
para açougues da cidade.
Associação Comercial de Ouro 
Preto discute projeto de substi-

tuição do uso de sacolas plásticas
 A direção da ACEOP promo-
veu reunião com a secretaria de 

Meio Ambiente para conhecer a le-
gislação, que altera as relações de 
prestação de serviços do comércio. 
O projeto, sancionado pela Prefei-
tura, determina o fim da doação 
de sacolas plástica feitas pelos co-
merciantes da cidade. O objetivo é 
criar mais um mecanismo para am-
pliar a vida útil do aterro sanitário 
da Prefeitura.

Campanha de Natal 2012 da 
ACEOP está garantida

 O presidente Saraiva está em-
penhado na realização da Campa-
nha de Natal. O objetivo é estimu-
lar o cliente à consumir na cidade, 
com a distribuição de prêmios, 
que também tem a função valori-
zar a clientela. Ele já providenciou 
uma série de ações para garantir o 
sucesso do evento. A primeira foi 
uma reunião, na qual foram con-
vidados todos os comerciantes da 
cidade, sócios e não sócios da enti-
dade. O evento, com a participação 
da diretoria, definiu os primeiros 
passos de como vai ser a campa-
nha.

Convênio de assistência 
médica vai melhorar a vida dos 

trabalhadores das empresas 
associadas

 A Associação Comercial e Em-
presarial de Ouro Preto – ACEOP 
firmou parceria com a Unimed dos 
Inconfidentes para o fornecimen-
to de Planos de Saúde Coletivos 
Empresariais para as empresas 
associadas. As vantagens estão na 
tabela das contribuições. No mo-
delo apresentado pela cooperativa 
médica, as empresas associadas 
vão pagar valores menores que os 
praticados pelo mercado.

SPC protege associados dos 
consumidores maus pagadores

 Operando há mais de 20 anos, 
o SPC – Serviço de Proteção ao 
Crédito é o maior e mais tradicio-
nal serviço de proteção ao crédito 
no Brasil, sendo um sistema inter-

ligado on-line em todo o país. De 
acordo com Saraiva, esse é um dos 
serviços essenciais oferecidos pela 
instituição, já que diminui os riscos 
de perder dinheiro com clientes 
inadimplentes.
Espaço para locação é mais um 

diferencial da ACEOP
 O amplo salão para conferên-
cias, festas e palestras da ACEOP 
está disponível para sócios e não 
sócios. O objetivo é contribuir para 
a realização de diversas atividades 
que contribuem para o desenvol-
vimento profissional e econômico 
de toda a região dos Inconfidentes. 
Aos associados, é oferecido um 
desconto de 30% na locação.

Campanhas promocionais 
ganham estímulo

 O Presidente Saraiva assumiu 
o compromisso com o comércio da 
cidade. A ACEOP vai promover 
várias campanhas promocionais, 
destacando as principais datas 
comemorativas, como o dia das 
Mães, dia dos Namorados e o Na-
tal. Para ele, essas campanhas são 
também uma forma de agradecer 
aos consumidores.
Associação Comercial de Ouro 

Preto é correspondente bancário
 Ficou mais fácil para o asso-
ciado ter acesso ao dinheiro barato 
no mercado. A ACEOP é o único 
correspondente bancário do Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerias, e pode oferecer planos de 
financiamento para compras de 
equipamentos automotivos, cons-
trução civil e capital de giro.

Portal na internet
 A ACEOP agora tem um en-
dereço na internet. A proposta é 
ocupar mais esse espaço de venda 
e oferecer condições de divulgação 
para os associados. A página da 
Associação Comercial também é 
um canal de comunicação com o 
associado. O objetivo é manter in-
formativos atualizados online com 

anos, de uma das mais antigas as-
sociações comerciais do Estado.
As ações acima relacionadas são 
um resumo do que está na pauta 
da Associação Comercial e Empre-
sarial de Ouro Preto. A decisão de 
dar publicidade a essas ações vem 
para tornar a gestão 2012/2113 
ainda mais transparente. Temos a 
expectativa de representar bem os 
empresário de Ouro Preto, sendo 
sua voz junto aos poderes locais 
por meio da participação nos 19 
Conselhos Municipais, que são 
instâncias de decisão das políticas 
públicas do Município. 
 É com a disposição de quan-
do tomamos posse, que estamos 
fazendo essa prestação de contas 
à sociedade e reafirmando o nos-
so compromisso com uma gestão 
cada vez mais participativa, sem-
pre compartilhando as decisões 
com a diretoria.

COMARCA DE OURO PRETO – EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE 
20 DIAS – A Dra. Janete Gomes Moreira, MMª. Juiz de Direito da Primeira Vara, da 
Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a quantos o presente Edital de CITAÇÃO virem ou dele 
conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara Civil foi requerida por 
LAURA VICENTINA FORTES em face de ROBSON COSME RIBEIRO REIS, maior, 
brasileiro, residente e domiciliado na Rua Lindaura Maia Costa, 25ª, Bairro Aldebaran, 
Cachoeira do Campo, Ouro Preto, MG e IVONETE LEONARDO DA SILVA, brasileira, 
divorciada, residente e domiciliada na Rua Miosótis, 59, apartamento 101, vila Valquei-
re, Rio de Janeiro, RJ, autos nº 046109061634-7 uma Ação de Reconhecimento de União 
Estável POST MORTEM, alegando que manteve união estável com JOSÉ RIBEIRO 
DOS REIS, falecido em 09/08/2009, era militar reformado e que a união estável perdurou 
de dezembro de 1996 até a data da morte do ex-companheiro. E por este edital CITA 
de ROSÂNGELA APARECIDA DOS REIS, na qualidade de herdeira do finado José 
Ribeiro dos Reis, que se encontra em lugar incerto e não sabido, para contestar a presente 
ação, querendo, ficar advertido dos termos do artigo 285 do Código de Processo Civil que 
diz: “Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, 
os fatos alegados pelo Autor”. O prazo de contestação é de 15 (quinze dias). Para que 
ninguém possa alegar ignorância expediu-se este edital que será publicado e afixado 
no lugar de costume do fórum, na forma da Lei. CUMPRA-SE. Dado e passado nesta 
cidade de Ouro Preto, aos 23 dias do mês de agosto de 2012. Eu, (a) Isabel Tolentina de 
Freitas, Escrivã Judicial da Secretaria da 1ª Vara Civil, que o digitei e subscrevi e assino 
por ordem da MMª Juíza.

Quando a UFOP se torna parte do problema
 Moradores do bairro Bauxita fazem denúncia ao jornal O LI-
BERAL, dando conta de que uma festa de formatura, que começou 
na noite de sábado, 01/09, e varou madrugada adentro e só foi se en-
cerrar na manhã de domingo, teve participação involuntária de toda 
a comunidade, no entorno do campus da UFOP. Até mesmo casas 
a centenas de metros do local de realização da festa constataram o 
volume estúpido do som, durante o baile.
 O que surpreende, de fato nessa história, é que a estrutura para 
abrigar o baile foi construída dentro do campus da UFOP (Universi-
dade Federal de Ouro Preto) que é área federal, e portanto, não pode 
ser facilmente acessada pela Polícia Militar. 
 A reportagem de O LIBERAL foi até o local na terça-feira, onde 
a estrutura do baile ainda estava sendo desmontada. De acordo com relatos 
colhidos no local, não era certo se houve incompetência logística, 
mas claramente o som não foi suficientemente abafado pela cobertu-
ra de plástico fino, que serviu para dar guarida a intempéries naturais.
 O que é certo, é que muitas pessoas não dormiram ou dormiram 
mal nessa noite, e sequer puderam se distrair assistindo televisão, tão 
alto era o barulho, e mesmo após ligações para a PM, não consegui-
ram paz.JUSTIÇA & POLÍCIA

Bandidagem do Morro Santana leva bala da PM – parte II
 Na edição nº 1011 de O LI-
BERAL, a matéria “Bandida-
gem do Morro Santana leva bala 
da PM” relatou o envolvimento 
de João Paulo da Silva Bento, 
21 anos, o “Dandão”, em opera-
ção policial, no Morro Santana, 
desencadeada por denúncias de 
que indivíduos estariam ater-
rorizando moradores naquele 
bairro. Conforme informações 
da Polícia Militar, a ocorrência 
culminou na prisão de Dandão 
e apreensão de uma motocicleta 
furtada por ele, modelo Honda 
MX150, cor preta, placa HEG 

1711. Na oportunidade, ele foi 
atingido na perna por um Poli-
cial Militar, já que teria sacado 
e apontado uma arma de fogo 
em direção à polícia, recusando 
a ordem para que a soltasse. A 
tia de João Paulo da Silva Ben-
to, Diva da Silva, procurou o 
jornal O LIBERAL e apre-
sentou sua versão sobre ocor-
rido. Segundo ela, “João Paulo 
foi injustamente ferido e preso 
após receber alta no hospital; 
ele não sacou arma e ameaçou a 
polícia, uma vez que não porta-
va tal equipamento no momen-

to da abordagem. 
 Já a moto que conduzia não 
era furtada, mas pertencia a um 
amigo. Este, em depoimento 
na delegacia dias depois, con-
firmara que o veículo não lhe 
foi subtraído, permitindo a sol-
tura de João Paulo, na tarde de 
quinta-feira à tarde, dia 23”. A 
tia do envolvido completa. “Es-
tamos tomando as providências 
necessárias para saber o que 
realmente aconteceu e apurar 
as responsabilidades; não vou 
deixar que meu sobrinho seja 
injustiçado”.         

Raimundo Saraiva, atual 
presidente da Aceop

- INFORME PUBLICITÁRIO -

Estrutura ainda era desmontada, na terça-feira
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Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

Júlio Pimenta e Tico percorrem 
bairros e distritos do município

CNPJ cand.: 16.201.771/0001-87  CNPJ jornal: 26.101.279/0001-93   Valor: R$270,00  Tiragem:11mil

Todos por Ouro Preto. Ouro Preto por Todos

CNPJ jornal: 26.101.279/0001-93  Valor: R$2.550,00

 A cachoeirense Simone é casada e mãe de 
3 filhos. A empresária é presidente do Lions Clube 
e também coordenadora do Grupo Teatral da 
Paróquia Nossa Senhora de Nazaré. Tem grande 
atuação junto à comunidade.
 Na Câmara dos Vereadores pretende tra-
balhar para garantir melhorias na Educação e 
Segurança. Além disso, pretende atuar em áreas 
como esporte e cultura. “Vou lutar pela qualidade 
da saúde, com o objetivo de melhorar a assistên-
cia e também buscar melhorias no saneamento 
básico.” Seriedade e Trabalho pelo povo!

PPS-PRP
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 A Coligação Força, Trabalho, União realizou nos últimos dias comícios na sede e dis-
tritos, além de “caminhadas 23”.
 Na quinta-feira, dia 30, Júlio e Tico subiram no palanque montado no bairro Cabeças. 
Na sexta, dia 31, foi a vez do bairro Novo Horizonte. E no sábado, dia primeiro de setem-
bro, os candidatos realizaram comício em Glaura. Já no domingo, dia 2, Júlio Pimenta e 
Tico participaram da cavalgada em Rodrigo Silva.
 Na terça-feira, dia 4, Júlio Pimenta participou do encontro realizado pela Rede Empre-
sarial de Ouro Preto na Associação Comercial e Empresarial de Ouro Preto - ACEOP. Na 
quarta, dia 5, Júlio fez caminhada no Morro Santana.
 As atividades de campanha continuam durante a semana com caminhada no centro his-
tórico na manhã de quinta, dia 6 e comício, às 19h,  no Morro São Sebastião. No domingo, 
dia 9, os candidatos fazem mais um comício na rua 13 de Maio, às 19h. 
 A agenda do candidato está disponível no site: www.juliopimenta23.com.br

Praça no Padre Faria será inaugurada dia 10
 A comunidade do Padre Faria 
acaba de ganhar mais um espaço 
para convivência, lazer, eventos e 
atividades culturais. O bairro con-
ta agora com uma praça, que será 
entregue à população na próxima 
segunda-feira (10), às 17h. A pra-
ça é uma antiga reivindicação da 
população local.
 A Secretaria de Patrimônio 
e Desenvolvimento Urbano de 
Ouro Preto desapropriou o terreno 
ao lado da sede da Escola de Sam-
ba do Padre Faria, indenizou os 
proprietários e deu início às obras 
em janeiro.
 Os recursos para a implanta-
ção da praça são do Fundo Mu-
nicipal de Preservação Cultural 
e Natural de Ouro Preto – Fum-
patri, oriundos do ICMS Cultu-
ral. Segundo o prefeito Angelo 
Oswaldo, a praça vai auxiliar na 
ampliação das atividades da Casa 
de Cultura do Padre Faria.
O nome da praça ainda está em 
votação na Câmara Municipal de 
Ouro Preto. Por sugestão da As-
sociação de Moradores do bairro, 
o homenageado será Agostinho 
Ferreira Guimarães, fundador da 
Escola de Samba do Padre Faria.
 Uma das atividades da soleni-
dade de abertura é a implantação, 
pela Casa de Cultura, do projeto 
“Nosso Bairro é Brilhante”, que 
visa promover a cultura da susten-
tabilidade na comunidade local. 
 Sobre o Nosso Bairro é Bri-
lhante
 O projeto Nosso Bairro é Bri-

lhante pretende contribuir para a 
inclusão da educação ambiental 
para a sustentabilidade na roti-
na da comunidade. O objetivo 
principal é promover a cultura 
da sustentabilidade por meio dos 
conceitos dos 5Rs: Repensar, Re-
cusar, Reduzir, Reutilizar e Reci-
clar.

O projeto tem como público alvo 
crianças, adolescentes, educado-
res, pais e líderes comunitários.
 “Nosso plano é que o proje-
to cresça e atinja outros bairros, 
passando futuramente a se cha-
mar Nossa Cidade é Brilhante”, 
ressalta a gestora de projetos para 
comunidades e voluntária da Casa 

de Cultura, Wilma Miranda.
 Entre as metas previstas está a 
implantação da coleta seletiva no 
bairro, realização de oficinas téc-
nicas de reciclagem do papel e a 
criação de uma linha de produtos 
utilitários como cartões, cader-
netas, capas de agenda e enfeites 
natalinos.

CNPJ:18.201.485/0001-40

 Desde o início de 2012, o projeto Na Mão Certa, iniciativa apoiada pela 
Gerdau, já capacitou cerca de 5 mil motoristas prestadores de serviço em 
Ouro Branco. O objetivo do programa é conscientizar os condutores so-
bre a importância de ajudar a combater a exploração sexual de crianças e 
adolescentes nas estradas brasileiras. Os treinamentos, realizados na própria 
Gerdau, tem como objetivo mobilizar motoristas para que se transformem 
em agentes de proteção e contribuam para a eliminação do problema. A usi-
na Açominas realiza o programa desde 2008, com treinamentos realizados 
de segunda a sábado no pátio da unidade. Os motoristas participam de trei-
namento que aborda o tema didaticamente e recebem orientações relativas 
também a temas como saúde e segurança. Para dar ainda mais visibilidade 
ao projeto, três Blitz Educativas são realizadas anualmente, com a participa-
ção dos colaboradores da Gerdau, transportadoras, Polícia Rodoviária, Polí-
cia Civil e entidades da região. A iniciativa conta com o apoio da Secretaria 
de Direitos Humanos, Polícia Rodoviária Federal e Organização Internacio-
nal do Trabalho. Entre 2007 e 2011, as ações do programa sensibilizaram 
mais de 190 mil caminhoneiros.

Projeto Mão Certa
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  O ouro-pretano Tim sempre foi liga-
do ao esporte. Presidente do OPTC por 4 
anos, é concursado da prefeitura e profes-
sor de educação física do Arquidiocesano. 
Em 2011, como presidente da Liga Esporti-
va Ouro-pretana, foi convidado a assumir 
o cargo de secretário municipal de Esportes 
e Lazer. Em sua experiência administrati-
va, tanto no clube, quanto na prefeitura, 
criou diversas atividades que beneficiaram 
a comunidade.
 Se eleito, vai focar os eu mandato em 
ações ligadas ao esporte, entretenimento e 
turismo. “Quero propor intervenções sérias 
em educação, esporte, entretenimento e 
turismo. Além disso, pretendo melhorar o 
plano de carreira do servidor municipal.”

VOTE CERTO! VOTE TIM!
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valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Avenida Brasil

AMENIDADES

 Quando foi anunciado o capítulo em que a pobre e sofrida heroína 
conseguiria provas contra a madrasta malvada, na novela Avenida Brasil, 
confesso que deixei o meu lado noveleiro falar mais alto e, embora não seja 
de seguir novelas, fiz questão de assistir ao capítulo.
 Afinal, a pobre criança teve o pai assassinado, os bens vendidos e foi 
jogada no lixão pela madrasta. Dez anos depois, volta para fazer justiça. 
Imperdível.
 Assisti ao capítulo e valeu a pena. As atrizes Débora Falabella e Adria-
na Esteves estavam impecáveis e a heroína conseguiu a sua vingança, 
aterrorizando e chantageando a vilã. Só que não acabou no capítulo em 
questão, aí assisti o dia seguinte para ver o desfecho. Também não aca-
bou. Nem no seguinte, no seguinte ou na semana seguinte.
 Aí desisti. A tal da vingança tomou um rumo tão esquisito, que já não 
dava para distinguir heroína de vilã. A pobre e infeliz criança jogada no 
lixo começou a mostrar-se uma personagem sádica e meio neurótica, com 
uma sede insaciável de vingança e sentindo prazer em ver o interminável 
sofrimento da bandida. Ficou estranho, porque heroína e vilã se igualaram 
em maldade.
 Concordo que novela seja entretenimento, e como todo entretenimen-
to deve ter seus exageros. Quem quiser ver realidade, que assista ao tele-
-jornal. Mas daí a passar um exemplo tão mesquinho de vingança, perde o 
sentido de divertimento.
 Reconheçamos, a tal da Carminha é o bicho – diga-se de passagem 
a atriz Adriana Esteve está excelente no papel – mas a Nina, que seria 
supostamente a heroína, não tem ficado atrás, desde que começou a sua 
interminável vingança.
 Ninguém é santo de dar a outra face, só Jesus. Nada mais normal do 
que um ser humano sentir desejo de “descontar” o mal que lhe foi feito, 
quando tem oportunidade. Não é muito – aliás não é nada – cristão, mas é 
humano. Como estamos muito longe da perfeição, torna-se natural.
 Mas daí a uma menina boa como sempre foi a Nina, de boa índole e 
bom coração, sentir esse prazer mórbido em humilhar a outra, por pior que 
ela seja, a torna igual. Deu o seu troco? Tudo bem, fim de história. Mas daí 
a ficar semanas e semanas ruminando a vingança, curtindo o sofrimento 
alheio, vangloriando-se pela humilhação imposta, vai uma grande diferença.
 Fica um péssimo exemplo para o expectador, que já nem sabe para 
quem “torce”, uma vez que bandidos e mocinhos se igualam em maldades.
 Se eu soubesse que seria assim não teria assistido ao primeiro capítu-
lo. Pensei que tudo fosse acabar ali.
 Mas... se acabasse, acabaria a novela e a audiência. 

PANORAMA

Davi Lucas se prepara para enfrentar o mundo, onde desembarcou no 
dia 5 de maio último, há quatro meses, portanto. Espera-se que seja 
coberto de bênçãos e não tenha que encarar nenhum gigante Golias. 
Ele é filho de Daniela Ribeiro e Wellington Ribeiro, residentes em Ca-
choeira do Campo. Quem o paparica, rendendo-lhe homenagens são 

os titios, Keila, Luís Fillipe, Débora e Márcio.

Neste sábado, 8 de setembro, a cra-
vista norte americana, Elisabeth 

Wright, e a flautista, Lúcia Alvese se 
apresentam no Museu do Oratório, às 
18h30, interpretando obras de Corelli 
e Bach. Elisabeth Wright, cravista e 
pianista, tem intensa atividade como 
solista e camerista. É especializada na 
arte da improvisação de baixo contí-
nuo, além de ter foco pedagógico e 
já se apresentou em diversos países 
da Europa e América. Lúcia Alves é 
mestre em Flauta Doce pela Indiana 
University nos EUA.

A Associação Desportiva e Cultural Cativeiro 
Capoeira de Ouro Preto promove o XXIV Ba-

tizado, troca de graduações e Formatura. O evento 
se realiza entre os dia 6 e 9, ou seja, neste fim de 
semana, em Ouro Preto.

Circo de Ouro preto é selecionado pelo projeto “É Bom Fazer o Bem”. Para ce-
lebrar seu aniversário de 20 anos, comemorado em 2012, o Banco Bonsuces-

so apresentou a campanha “É Bom Fazer o Bem”, destinada a apoiar projetos que 
têm como finalidade o desenvolvimento de ações positivas e transformadoras da 
sociedade. Em parceria com a empresa Valor Social – Consultoria Socioambien-
tal e Cultural – empresa especializada em responsabilidade social empresarial, a 
instituição financeira avaliou todas as iniciativas cadastradas no site. O projeto “É 
Bom Fazer o Bem” selecionou e destinou recurso à OCA – Organização Cultural 
Ambiental – Projeto Circo, Arte Educação e Cidadania, por meio das varias indi-
cações que a instituição ouro-pretana recebeu pelo trabalho, que desenvolve com 
jovens em situação de risco ou vulnerabilidade social.   

O pequeno Victor Luciano 
completa seus dois primeiros 

anos de vida, neste sábado, 8 de 
setembro. Filho de Luciano Ri-

beiro de Carvalho e de Wanessa 
Oliveira Martins, residentes em 

Ouro Preto, o pequeno aniversa-
riante recebe as homenagens de 

sua titia Walquíria.

O Projeto Prevenção e Trata-
mento de Tendinopatias foi 

aprovado no Programa de Extensão 
Universitária-ProExt do Ministério 
da Educação. O tema refere-se às 
doenças causadas pelo uso exces-
sivo dos tendões – as chamadas 
tendinopatias – quadro que acomete 
principalmente atletas e trabalhado-
res que exercem tarefas repetitivas, 
que podem causar dor, inchaço, 
vermelhidão e provocar dificuldade 
em executar atividades da rotina. 
A tendinopatia crônica é resistente 
à maioria dos tratamentos, causan-
do queda de produtividade e renda, 
que poderia ser evitado por ações 
preventivas e por um tratamento 
inovador. Coordenado por Gusta-
vo Benevides, do Departamento de 
Ciências Biológicas da UFOP, o 
projeto conta também com a parti-
cipação de professores e alunos dos 
diversos cursos da área da saúde da 
Universidade. O professor afirma 
que na região de Ouro Preto muitos 
trabalhadores sofrem com a tendi-
nopatia, em especial os artesãos e 
os profissionais da indústria e da 
mineração.

Até o dia 26 de outubro é possível 
indicar pessoas, instituições e 

empresas para concorrer ao prêmio 
Fundação Aleijadinho de Respon-
sabilidade Social. Criado em 2003, 
o prêmio é reconhecimento aos que 
colaboram com o desenvolvimento 
de Ouro Preto e região. Em 2012, a 
premiação completa 10 anos e se rea-
liza no dia 22 de novembro. Qualquer 
pessoa pode indicar um candidato e as 
inscrições devem ser feitas no site da 
Fundação: 

fundacaoaleijadinho.com.br

Casal britânico, ele, Alex Pelling, 32 anos, e ela, Lisa Grant, 30, está unido 
há 11 anos, mas entenderam de perenizar essa união mediante a repetição 

do “sim” mútuo e público em viagem pelo mundo. Os dois pretendem realizar 
a “cerimônia” trinta vezes, e já o fizeram vinte e duas. Eles vêm de Manchester, 
Inglaterra e, vários país foram percorridos. E um dos locais escolhidos para rea-
lizar mais um “casamento” é no município de Ouro Preto. Os dois escolheram o 
distrito de Glaura, mais precisamente a Pousada Encanto de Glaura, para realizar 
a cerimônia nesta sexta-feira, 7 de setembro. O acontecimento, como todos os 
demais programados, são registrados em fotos, filmes, vídeos, para a posteridade. 
Em Glaura, será registrado pelo fotógrafo Vinícius Matos.

A Fundação Educativa Ouro Preto lança a 12ª edição 
do Informativo FEOP. De acordo com a própria 

instituição, a publicação mantém a linha editorial pauta-
da na abrangência, coerência e objetividade ao divulgar 
inciativas de destaque da UFOP. Entre os destaques, o 
sucesso do Festival de Inverno 2012, a conclusão do 
“Projeto Arcos Pains Espeleologia”, o PROAPE, o tra-
balho de análise e levantamento de plantas nativas do 
Quadrilátero Ferrífero e a elaboração de catálogo acerca 
da medicina da Vila Rica do século XVIII. O informa-
tivo divulga ainda os congressos de grande relevância 
que foram e serão sediados em Ouro Preto no contexto 
do calendário de eventos acadêmicos da Universidade. 
No âmbito interno, a FEOP iniciou o processo de digi-
talização de todo seu arquivo, visando mais eficácia no 
ambiente de trabalho e ganhos para a gestão de projetos. 
A instituição também intensifica as parcerias de desen-
volvimento a fim de consolidar-se como fundação de 
reconhecida eficácia e credibilidade. Acesse o jornal em 
feop.com.br

A Primavera dos Museus se realiza, anualmente, nas proximidades do início 
da primavera e tem o objetivo de sensibilizar os museus e a comunidade 

para o debate sobre temas da atualidade. Desde a sua primeira edição, em 2007, 
a Primavera dos Museus já realizou milhares de eventos, abordando temas como 
“Museu”, “Memória e Vida”, “Museus e o diálogo intercultural”, “Museus e Di-
reitos Humanos”, “Museus e Redes Sociais” e “Mulheres, Museus e Memórias”.  
Neste ano o tema é “A Função Social dos Museus” e o evento se realiza nos dias 
19 a 25 deste mês. Na programação da 6ª edição estão previstas exposições, visitas 
guiadas, oficinas, palestras, exibição de filmes e documentários.

Neste feriado, o Buteco do Chopp 
(na saída de Ouro Preto p/ Ma-

riana) recebe público da noite para o 
Independance Day, a partir das 22h 
desta quinta-feira, 6 de setembro.

Neste fim de semana, 7, 8 e 9 de setembro, no Parque 
Municipal das Andorinhas, a Divisão Ambiental 

ministrará curso de combate a incêndios florestais, me-
diante aulas teóricas e práticas, das 8h às 18h.

A Associação 
Orquidófila da 
Região dos Incon-
fidentes promove 
a X Mostra de 
Orquídeas-AS-
SORI, dias 15 e 
16 próximos, na 
Casa de Gonzaga, 
em Ouro Preto. 
No dia 15 o horá-
rio de vistas está 
definido das 9h 
às 19h e, no dia 
16, das 9h às 17h.

Neste sábado, 8 de setembro, 
a partir das 21h30, na Asso-

ciação Comercial de Ouro Preto, 
Baile da Liberdade, promoção do 
Clube da Melhor Idade Renascer. 
Música sob responsabilidade de 
Ageu do Teclado.
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Lula reafirma o seu apoio à 
campanha de Dr. Dimas e Guido, 
em encontro com os candidatos

1ª etapa de Obras do Complexo Desportivo 
da Água Limpa será entregue no Dia da Pátria

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

Trav. Domingos Vital, 103 - (31) 3551-1140  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES - Clínica CAIS

Novo 

endereço

 Na última sexta-feira, 31, Dr. 
Dimas e Guido se encontraram 
com o ex-presidente Lula em 
Belo Horizonte. Diversas lideran-
ças do Partido dos Trabalhadores 
(PT) estavam presentes no almo-
ço que ocorreu no Hotel Ouro Mi-
nas. No encontro, Lula reafirmou 
que a candidatura de Dr. Dimas 
e Guido representa todas as suas 
realizações em Ouro Preto. Lula 
disse que, “para Ouro Preto evo-
luir é fundamental que as pessoas 
acreditem que a vitória do Dr. Di-
mas e Guido representa o Gover-
no Federal na cidade e, por isto, 
todos devem ter plena convicção 
de que os dois são os melhores 
para governar o Município”, afir-
mou o ex-presidente.
 Além de Lula, os deputados 
Federais Padre João, Reginal-
do Lopes, Gabriel Guimarães e 
Odair Cunha, mais uma vez, re-
afirmaram o desejo de caminhar 
com Dr. Dimas e Guido. O ex-
-ministro e candidato à Prefeito de 
Belo Horizonte, Patrus Ananias, 
idealizador do programa Bolsa-
-Família, afirmou que, “Ouro 
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Preto possui importância singular 
para Minas Gerais e para o Brasil, 
sendo imprescindível eleger pes-
soas comprometidas tanto com 
o patrimônio histórico e cultural 
quanto com as pessoas”, enfati-
zou.
 Guido avaliou positivamente 
o encontro com o ex-presidente 
Lula e com as lideranças, e ressal-
tou o compromisso de implantar 
todos os programas sociais do 

Governo Federal em Ouro Preto, 
em especial o programa de habi-
tação e de geração de emprego e 
renda para jovens e mulheres. Já 
para o candidato à prefeito da co-
ligação “Compromisso e Juven-
tude Com a Força do Povo”, Dr. 
Dimas, o apoio do ex-presidente 
Lula e do Comando Nacional do 
PT demonstra a força da candi-
datura, que está articulada com as 
maiores lideranças do país

 O Dia da Pátria, sete de setembro, foi o dia 
escolhido para a entrega da 1ª etapa das obras do 
Complexo Desportivo da Água Limpa e a inaugu-
ração oficial do Estádio José Ovídio Fortes. Um 
Momento Cívico, com desfile das escolas munici-
pais da sede, às 8h, abre as comemorações do Dia 
da Independência no novo Estádio.
 De acordo com o secretário de Obras, Paulo 
Morais, algumas providências foram tomadas 
para maior comodidade da comunidade, dentre 
elas está uma rampa de acesso (já concluída) que 
permite o acesso direto do público até a arquiban-
cada. A bancada das torcidas tem 96 metros de ex-
tensão e receberá um alambrado mais uma tela de 
náilon, para evitar que as bolas sejam lançadas na 
direção dos expectadores.
 Abílio Boasquives, um dos responsáveis téc-
nicos da obra do Complexo Desportivo, comple-
tou dizendo que a Secretaria de Obras alargou a 
Rua Irmãos Kennedy em cinco metros, próximo 
ao campo, para possibilitar o estacionamento de 
carros, sem obstruir o trânsito.
 Segundo o secretário de Esportes Silvâno Ar-
cebispo, a previsão é de que a pista de atletismo 
seja liberada para a caminhada já no dia 8 de se-
tembro. Contudo, ele ressaltou a necessidade de 
zelo por parte população, que deve evitar pisar na 
grama, no intuito de mantê-la conservada.
 Na primeira fase das obras do Complexo Desportivo da Água Limpa, foram concluídos o campo, arquiban-
cada, pista de atletismo, lanchonete, rampa de acesso, banheiros e paisagismo do entorno. Os vestiários dos times 
e a sala para material esportivo estão em fase de acabamento.
 O campo será inaugurado oficialmente a partir das 13h, com duas partidas, uma entre a Sociedade Esportiva 
Trovão Azul contra a Sociedade Esportiva Itacolomi (da segunda divisão) e a outra entre Industrial Futebol Clube 
e Esporte Clube Tabajaras, da divisão principal.
Para a construção do Complexo, foram investidos em torno de R$ 4,5 milhões de reais. A segunda etapa vai 
contemplar a construção de cabines de imprensa, quadra poliesportiva, quadra de grama sintética e a instalação de 
iluminação adequada para a prática esportiva noturna.

EJA centralizada na Escola 
Monselhor Castilho Barbosa
 A Secretaria de Educação vem, nesses últimos anos, trabalhando para transfe-
rir toda a modalidade de Educação de Jovens e Adultos (EJA) e de Alfabetização 
de Jovens e Adultos (AJA) para a Escola Municipal Monsenhor João Castilho 
Barbosa. A instituição de ensino foi escolhida por ser uma escola central e por 
possuir profissionais experientes que trabalham com a EJA há muitos anos.
 Segundo Elizete Lima, vice-diretora da Escola, a tendência é que a EJA fique 
concentrada em dois polos. Um deles na Escola Monsenhor Castilho Barbosa, 
localizada na Barra e o outro na Escola Municipal de Educação Infantil Arnaldo 
Dias Bastos (Caic) que fica em Cachoeira do Campo.
 A Educação de Jovens e Adultos (EJA) funciona no turno da noite, como 
um curso voltado para aqueles que deixaram os estudos e que por algum motivo 
precisaram voltar. O curso tem as modalidades do 1º ao 4º ano e do 5º ao 9º do 
ensino fundamental, com 25 aulas por semana, e os 150 alunos do turno da noite 
variam de 15 a 80 anos.
 A Educação de Jovens e Adultos (EJA) surgiu em 1992, quando a empresa 
Alcan precisou providenciar a escolarização dos seus funcionários. Nessa época, 
a companhia siderúrgica elaborou, em parceria com a Secretaria de Educação de 
Ouro Preto, um curso supletivo para atender os trabalhadores da corporação.
 Dessa maneira, assim que a instrução dos servidores foi completada, a Secre-
taria de Educação abriu a EJA à comunidade e a transferiu para a Escola Munici-
pal Monsenhor João Castilho Barbosa, onde funciona desde 1999.
 O método utilizado pelos professores inclui provas, avaliações, trabalhos e 
atividades extraclasses. Um exemplo dessas atividades são visitas orientadas, 
como a que foi feita ao Museu da Inconfidência, semestre passada, no Dia Na-
cional do Museu. Os interessados em fazer inscrições nesta modalidade de ensino 
devem entrar em contato com a direção da Escola Monsenhor João Castilho Bar-
bosa através do telefone (31) 3551-2020. 
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VEREADORA

ELIETE
Manipharm

33.000

 Sou a Eliete da Manipharm, filha de Itabirito, 
farmacêutica há  20 anos em Itabirito. Vejo em minha 
área de atuação (saúde e segurança) as necessidades 
diárias da nossa população.
 A cada dia vejo nossos jovens e suas famílias so-
frendo os problemas advindos do aumento intangível 
do “uso e tráfico de drogas” em nossa cidade.
 A cada minuto, nós mulheres, sofremos com a 
violência que ronda a nossa cidade.
 A cada dia nossas famílias sofrem com a violên-
cia externa advinda de furtos, roubos, agressões que 
levam a sua desintegração.
 Minha meta é trabalhar para a família, os 
jovens, as mulheres... para que tenham um futuro 
melhor... para nossa cidade ser “O melhor lugar para 
morar com saúde, segurança e educação”. C
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Manoel e Gilmar da Juventude 
reafirmam propostas em atividades 
que marcaram o fim de semana

 Reafirmando as “propostas do 
15”, Manoel e Gilmar da Juventude 

promoveram ações que agitaram o 
fim de semana mobilizando centenas 
de militantes. Sempre muito bem re-
cebidos e apoiados pelos moradores, 
os candidatos realizaram comícios e 
caminhadas para ouvirem as deman-
das dos itabiritenses.
 Nos comícios, Manoel destacou 
o crescimento econômico na cidade, 
com a criação de grandes oportu-
nidades de emprego. “Nos últimos 
dois anos e meio uma das nossas 
principais preocupações foi com a 
qualificação profissional e geração 
de emprego. Por isso, após inces-
santes negociações, nós trouxemos 
a Coca-Cola para Itabirito, e vamos 
trazer muito mais, pois só um gover-
no competente é capaz de valorizar 

Comícios ressaltaram ações que continuarão 
fazendo Itabirito referência na região

A Coligação “O Futuro Construído para Todos” falou para os moradores 
dos bairros Florestas, Vila José Lopes, Tombadouro e Praia

ANIVERSÁRIO DE ITABIRITO: 
Um mês inteiro de festa para você!

Calendário de atrações segue até o final deste mês
 Em setembro, Itabirito completa 303 anos de fundação e 89 anos de emancipação política. Para comemorar a 
data, a cidade se diverte com diversas atrações, que já começaram no último final de semana e seguem até o final 
deste mês. Inaugurações, shows musicais, atividades culturais e esportivas fazem parte da programação disponí-
vel em: www.itabirito.mg.gov.br

Desfile Cívico
 Entre as atrações mais tradicionais da comemoração, está o Desfile Cívico das Escolas e Entidades Munici-
pais, no dia 7 de setembro, que deve reunir cerca de 10 mil pessoas para assistir uma bela homenagem aos estados 
brasileiros.A abertura da cerimônia está prevista para as 8h, com o hasteamento das bandeiras em frente ao prédio 
da Prefeitura, dando início ao Desfile Cívico, que sairá da Avenida Queiroz Júnior, esquina com a Rua Emídio 
Quites. O palanque oficial estará na Praça da Estação. 

Confira a programação:
Exposição Itabirito 303 anos: da antiguidade 
à modernidade
 Data: 2 a 30/9
 Horário: 8h às 22h
 Local: Casa de Cultura Maestro Dungas
Inauguração da Pavimentação Asfáltica no Portões
 Data: quarta-feira, dia 5/9
 Horário: 10h
 Local: Portões
Desfile Cívico das Escolas e Entidades Municipais
 Data: sexta-feira, dia 7/9
 Horário: 8h
 Local: Região Central
Show com Play On e Banda Brasil 70 
(Presença da cantora Francis Barbosa)
 Data: sábado, dia 8/9
 Horário: a partir das 19h
 Local: Praça dos Inconfidentes (área da JuliFEST)
Show com Senhorita Dolores e Jeito Moleque
 Data: domingo, dia 9/9
 Horário: a partir das 19h
 Local: Praça dos Inconfidentes 
 (área da JuliFEST) - Entrada Franca
Copa Inconfidentes de Mountain Bike
 Data: Domingo, dia 9/9
 Horário: 8h
 Local: Pesque Pague Campestre
Sempre um Papo, com Fernanda Takai
 Data: terça-feira, dia 11/9
 Horário: 19h30
 Local: Casa de Cultura Maestro Dungas
Inauguração da Creche Pedacinho do Céu
 Data: quarta-feira, dia 12/9
 Horário: 16h
 Local: Rua do Rosário, s/n - Bairro Tombadouro
3º Encontro Nacional de Motociclistas
 Data: de 14 a 16/9
 Local: Complexo Turístico da Estação
Semana do Trânsito (Educação no Trânsito)
 Data: 18 a 25/9
 Local: Ruas da Região Central
Lançamento da Pedra Fundamental do Centro 
Integrado de Educação Infantil
 Data: quarta-feira, dia 19/9
 Horário: 16h
 Local: Bairro Gutierrez
Manotas musicais - Grupo Trampolim
 Data: sexta-feira, dia 21/9
 Horário: 20h 
 Local: Complexo Turístico da Estação
1º Festival de Turismo Rural 
 Descobrindo Itabirito
 Data: de 21 a 30 /9
 Local: Complexo Turístico da Estação
Circuito Minas Musical Itinerante
 Data: sábado, dia 22/9
 Horário: a partir das 15h
 Local: Complexo Turístico da Estação

Orquestra Flutuar
 Data: domingo, dia 23/9
 Horário: 20h
 Local: Complexo Turístico da Estação
Semana do Idoso
 Data: de 24 a 28/9
 Programação em: itabirito.mg.gov.br
Inauguração do Centro Integrado de 
Desenvolvimento Econômico (Cide)
 Data: quarta-feira, dia 26/9
 Horário: 16h
 Local: Rua Dr. Eurico Rodrigues, 370
2º Itabirito Poético
 Data: sexta-feira, dia 28/9
 Horário: 16h
 Local: Complexo Turístico da Estação
Caravana Verde e Amarela
 Data: sábado, dia 29/9
 Horário: de 9h às 13h
 Local: Complexo Turístico da Estação
Inauguração de Pavimentação Asfáltica 
no Córrego do Bação, Mangue Seco e São 
Gonçalo do Bação
 Data: sábado, dia 29/9
 Horário: 14h
 Local: São Gonçalo do Bação
Vozes em Seresta
 Data: sábado, dia 29/9
 Horário: 20h
 Local: Complexo Turístico da Estação
Espetáculo Identidade - Coral Canarinhos 
 Data: 29 e 30/09
 Horário: 20h
 Local: Cine Teatro Pax
 Ingressos: Casa de Cultura Maestro   
 Dungas

o desenvolvimento econômico da 
cidade”, ressaltou Manoel da Mota.
 Já na caminhada pelo Centro da 
cidade, que aconteceu no último sá-
bado, dia primeiro, Manoel e Gilmar 
conversaram com os eleitores, que 
demostraram grande apoio. “Gilmar 
eu já conheço há muito tempo e ele 
tem uma visão social muito forte, e 
é isso que precisamos. Eu apoio o 
Manoel pelo gestor público que ele 
é. Ele provou que tem uma gestão 
movida a resultados e isso é compe-
tência”, garantiu Tiago Silva, mora-
dor do bairro Padre Adelmo.
 Acompanhe as ações e a agenda 
de Manoel e Gilmar da Juventude 
pelo facebook, no endereço 

facebook.com/Manoel.Gilmar

Desfile Cívico é uma das 
atrações mais tradicionais do 

Aniversário de Itabirito

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Promoção:
Essência Floral

R$ 13,00 (unid)

Confira a grande 
variedade de 

brinquedos na 
Manipharm Infantil
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ERRATA: Não confirmados os shows anunciados nesta coluna na semana 
passada, edição 1011, para a grande festa da Cavalhada de Amarantina, 
neste fim de semana que se aproxima. A equipe coordenadora trabalha para 
oferecer o melhor. Haverá atividades religiosas, música e o encontro de 
gente de toda a região. Confira a programação nesta edição.
Um mês de festa: Na comemoração dos 303 anos de fundação e 89 anos 
de emancipação política, a cidade vive em clima de festa neste mês de se-
tembro. Dia 7 o desfile cívico das escolas e entidades municipais homena-
geando os estados brasileiros em uma bela iniciativa da secretaria de edu-
cação Denise Altino e os educadores de itabirito. De 02 a 30/09 exposições 
na Casa de Cultura Maestro Dungas. “Itabirito 303 anos “da antiguidade a 
modernidade”.
A festa não para: Dia 08/09 show com Play - ou Banda Brasil 70 na Praça 
dos Inconfidentes. Dia 09/09 show com Dolores e Jeito Moleque. 09/09 
Copa dos Inconfidentes de Mountain Bike no Pesque e Pague Campes-
tre. Dia 12 inauguração da creche Pedacinho do Céu, 14 a 16 3º Encontro 
Nacional de Motociclistas, 18 a 25 Semana do Trânsito, 19/09 lançamen-
to  da Pedra Fundamental do Centro Integrado de Educação Infantil. Dia 
21 Manotas Musicais com o grupo Trampolim na Praça da Estação, 21 a 
30 Festival do Turismo Rural. Dia 22 circuito Minas Música itinerante, e 
23/09, Orquestra Flutuar.
Semáfaro: Muito elogiada a iniciativa do Secretário de Trânsito José Ro-
berto Martins Vieira, pela implantação do semáforo no cruzamento da Rua 
João Pinheiro com Avenida dos Inconfidentes. A população aguardava há 
dez anos uma solução para o trânsito naquela região, e graças aos esfor-
ços do Secretário José Roberto, os moradores do Bairro São José e bairros 
adjacentes agradecem à administração pública pela importante conquista. 
Homenagem: O Legislativo Municipal, em sessão solene dia 06 de setem-
bro, presta homenagem a empresas e personalidades de destaque em nossa 
comunidade. São eles: Comércio de Combustível e Lubrificante Mérito 
comercial. Gilmar Steferson de Jesus, Talento Itabiritense. Maria Célia de 
Amorim França, mérito educacional. Renata Pena, Honra ao Mérito. Padre 
João Carlos Chini, Cidadão Honorário. Zaíra Melillo Martins, Medalha 
Francisco Homem Del Rey. Marmoraria Cascudo, Mérito Industrial. Rosa 
Maria O. Martins Batista, Medalha Ana Amélia. Hugo Brito de Carvalho, 
Homenagem especial. Comércio Vidros Xavier, Mérito Empresarial. José 
Antônio Braga, Moção de Aplauso. Usina Esperança Futebol Clube, Mo-
ção de Honra.
Por onde anda? Jorge Senra, músico de grande conceito na cidade. Sem-
pre ligado à arte e a cultura, Jorge Senra é gente de expressão na Região 
dos Inconfidentes.
Catarata: O mutirão da Catarata foi um dos eventos da Saúde, que bene-
ficiou centenas de famílias em Itabirito. Aqui o sistema de saúde trilha o 
caminho da sensibilidade e comprometimento com o cidadão. Tudo indica 
que  ainda em 2012 teremos a nova UPA com heliporto. Nós itabiritenses es-
taremos sempre mais confiantes nos profissionais, e vendo ainda Itabirito ser 
destaque como uma das cidades do interior em que mais se investe em saúde.
Mayra Michel: Quem está de volta ao nosso convívio, após uma enfer-
midade, é a eficiente jornalista Maíra Michel. Jovem de talento, ela tem 
uma folha de relevantes serviços prestados ao sistema de comunicação de 
Itabirito. A redação do O Liberal também felicita a amiga de combate na 
imprensa, e deseja todas as felicidades do mundo. Mayra é gente querida e 
admirada em nossa city!
Para Refletir: Feliz aquele que transfere o que 
sabe e aprende o que ensina. (Cora Coralina)

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Parabéns e muitas felicidades ao 
casal Adair e Sueli, que comemoraram 
ontem 25 anos de feliz matrimônio. Os 

filhos Gláucia, Glauciene e Gleyson, os 
netos Guilherme, Eduardo e Yasmim, 
os familiares e amigos fizeram aquela 

festa para comemorarem o evento, pois 
afinal de contas, o casal é um exemplo 

a ser seguido para toda a família.

PANORAMA

A Cia. Teatral Dona Maria Fulô, 
de Itabirito, participou do 

XIII Festival de Teatro de Guaçuí, 
no Espírito Santo, realizado do 
dia 20 ao dia 25 de agosto. Fulô, 
como é chamada a Cia., foi o úni-
co grupo mineiro selecionado para 
o Festival, em âmbito nacional. 
Para representar Minas Gerais foi 
escolhido o espetáculo “Laura e a 
incrível história da porca que ti-
nha ataques de vontade”, que con-
seguiu transmitir ao público um 
pouco do jeitinho mineiro. A Cia., 
que completará cinco anos de exis-
tência em 2013, se prepara para as 
comemorações, que se realizarão 
em janeiro próximo. 

A Vale comemora nesta sexta-
-feira, 7 de setembro, o 89º 

aniversário de emancipação políti-
ca de Itabirito. Na parte da manhã, 
das 9h às 12h, a Praça da Estação 
terá atividades diversas para as fa-
mílias presentes, além de sorteio de 
sacolas ecológicas e distribuição 
de balões para a criançada.

Semana de Desenvolvimento confirma 
perfil empreendedor de Itabirito
Palestras, minicursos e exposições movimentaram a Praça dos Inconfidentes

 Entre os dias 27 e 31 de agosto, 
Itabirito tornou-se a capital mineira 
do desenvolvimento com a reali-
zação da 8ª Semana de Desenvol-
vimento Econômico, que trouxe o 
tema “Estratégias e novas oportu-
nidades para o desenvolvimento de 
Itabirito”. A Semana foi realizada 
pela 1ª vez na Praça dos Inconfiden-
tes, mais conhecida como área da 
JuliFEST, que agora está toda asfal-
tada. O novo espaço atendeu ao cres-
cimento do evento, que conta com a 
Feira Regional da Indústria, Comér-
cio e Prestação de Serviços, além de 
palestras e exposições.
 Foram 40 expositores, apresen-
tando produtos e serviços em diversas 
áreas, como vestuário, imóveis, ali-
mentação, telecomunicações, dentre 
outros. A Coca-Cola Femsa, que está 
iniciando as atividades no muníci-
pio, expôs em seu estande um vídeo 
3D com a perspectiva da fábrica que 
está sendo construída às margens da 
BR040. Além do vídeo, a equipe de 
Recursos Humanos realizou o cadas-
tramento de currículos das pessoas 
interessadas em trabalhar na nova 
fábrica, que será a primeira Fábrica 
Verde no mundo.
 A Vale mostrou de maneira in-
terativa aos participantes da feira os 
investimentos feitos pela empresa no 
munícipio e em Minas por meio de 
um “quiz”. Gilcinéia Monteiro, de 
49 anos, moradora do bairro Santa 
Rita, gostou muito da ideia de mos-
trar a atuação na cidade. “Achei mui-
to interessante, porque muita coisa a 
gente não sabia, como é o caso das 
empresas de Minas Gerais serem as 
principais fornecedoras da Vale. Já 
outros projetos, eu conheço e par-
ticipo, como o Sempre um Papo”, 
ressalta. Após responder às per-
guntas, os participantes ganharam 
uma muda de palmeira cultivada no 
Centro de Pesquisas e Conservação 
da Biodiversidade do Quadrilátero 
Ferrífero de Minas Gerais (CeBio), 
da Vale, em Sabará.
 Na sexta-feira, dia 31, durante 
o encerramento da Semana, foram 
homenageadas as entidades que 
mais contribuíram para o desenvol-
vimento de Itabirito com o Diploma 
JK de Mérito em Desenvolvimento 
de Itabirito. “Neste 3º ano escolhe-
mos as entidades que colaboram no 
fortalecimento do associativismo, 
com valores voltados para o desen-
volvimento, empreendedorismo e de 
fomento econômico”, ressaltou Ge-

raldo Magno de Almeida, secretário 
municipal de Desenvolvimento Eco-
nômico. Dentre as entidades agracia-
das, está a Associação de Catadores 
de Materiais Recicláveis de Itabirito 
(Ascito). A presidente da associação, 
Erotídila Santos Fernandes, ficou 
emocionada ao receber o diploma. 
“Este é um reconhecimento do nosso 
trabalho, que é feito com muito es-
forço e muita dedicação de cada uma 
dos associados, em prol de Itabirito”, 
afirmou a presidente.
Palestrantes de renome nacional inte-
ragiram com o público em palestras 
voltadas para o empreendedorismo, 
como Cristiano Lopes, que trouxe a 
palestra “Empreendendo no mundo 
dos desafios” e Rodrigo Cardoso, 

com a palestra “Como traçar metas e 
trabalhar em equipe”. “Itabirito está 
de parabéns por proporcionar aos 
empresários e empreendedores um 
espaço como este, que mostra o per-
fil desenvolvimentista da cidade”, 
destacou Rodrigo Cardoso.
 A Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável en-
tregou também o “Selo Verde” para 
oito empresas que mais se destaca-
ram na adoção de práticas de pre-
servação do meio ambiente. “Este 
selo, criado em 2011, valoriza as 
empresas do município que tenham 
atitudes ecológicas”, ressaltou Mari-
na Sardinha, secretária municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável.

O palestrante Rodrigo Cardoso foi um dos destaques 
entre os palestrantes

A presidente da Ascito recebe o Diploma de Mérito de 
Desenvolvimento de Itabirito 

Vale mostrou de forma interativa a atuação em Minas Gerais e itabirito
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mas após  três meses, a teria inter-
rompido. 
 De acordo com o sócio-pro-
prietário da construtora, Domin-
gos Pedro da Silva, já se passaram 
dois anos e até hoje a empresa não 
recebeu pelos serviços prestados 
à prefeitura de Itabirito, na atu-
al gestão. “Durante os meses de 
fevereiro, março e abril, a Dom 
trabalhou sem receber nenhum 
pagamento da prefeitura referente 
ao trabalho já realizado, por isso, 
entrei com uma ação na justiça 
para reaver o prejuízo, que totali-
za R$ 89.902,85”, conta. “Fiquei 
endividado e com crédito prejudi-
cado, pois gastei muito dinheiro na 
compra de materiais de construção 
que nem chegaram a ser usados 
por causa da interrupção dos traba-
lhos, e que se perderam ao longo 
do tempo”. 
 Segundo o sócio da Dom, de-
pois da falta de pagamento pelo 
executivo, a Dom Construções 
entrou com um processo contra a 
prefeitura de Itabirito (sob o núme-
ro 0319.10.003626-2) para receber 
o que considera como de direito. 
“A obra foi paralisada sem que 
houvesse uma rescisão de contra-
to. Eles simplesmente a embarga-
ram, sem nenhuma justificativa 
técnica pertinente, não deixaram 
os funcionários da Dom entrarem 
mais no local e suspenderam o pa-
gamento à empresa”. Nádia Cal-
deira, advogada da construtora, ex-
plica que a finalização do processo 
só depende de resultado do laudo 
de perícia imparcial - quando o 
juiz designa um engenheiro de sua 
confiança - para análise feita no lo-
cal, que inclusive já foi realizada, 
há quinze dias. A perícia foi acom-
panhada por dois assistentes, um 

11ITABIRITOSanta Martha 
Turismo

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

15 anos a serviço do seu lazer
Pacotes de 8 dias incluem:

Passagem aérea, hospedagem, 
café da manhã, traslados para:

PORTO SEGURO-BA
A partir de 10 x  R$ 77,80

À vista R$ 778,00   Saída: 27/10/12

NATAL - RN
A partir de 10 x  R$ 159,80

À vista R$ 1598,00   Saída: 27/10/12

MACEIÓ - AL
A partir de 10 x  R$ 142,80

À vista R$ 1428,00   Saída: 27/10/12

FORTALEZA - CE
A partir de 10 x  R$ 149,80

À vista R$ 1498,00   Saída: 27/10/12

CRUZEIROS MARÍTIMOS

Pacotes incluem: Hospedagem - 5 DIAS - Tudo incluído
Saída: Santos - A partir de 10x R$ 133,50

À vista R$ 1.335,00  Saída: 15/12/12

 Estabelecendo parcerias com as empresas 
do município e região e, elaborando projetos para 
angariar verbas Estaduais e Federais, iremos investir 
em melhorias na vida ESTUDANTIL de Itabirito, 
buscando satisfazer a crescente demanda de jovens 
desta cidade, fundamental ao bem estar da socieda-
de e capaz de garantir um FUTURO PROMISSOR. 
É fato que as empresas possuem verbas destinadas 
a projetos sociais e têm interesse em compartilhá-las 
com a sociedade, pois o governo as incentivas com 
programas de redução de impostos. Nosso objetivo 
é buscar estes recursos para investi-los na cidade.
Sabemos que a função do vereador é fiscalizar, 
apresentar projetos, votar leis. Mas projetos sociais 
não têm limites e são o melhor investimento para 
sociedade, que não fica na dependência exclusiva 
de verbas municipais. 

VOTE CERTO, 
VOTE CONFIANTE, 
PARA RENOVAÇÃO

Dinei
28888
Coligação Paz pelo Progresso

PRTB-PSD-PPL
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Dom Construções acusa prefeitura de 
Itabirito por “falta de pagamento”
Empresa se diz lesada, e visa receber pagamentos referentes à construção do Ginásio da Carioca

Poliesportivo em fase de finalização, em 2009

Atualmente, o Complexo Esportivo do bairro Santa Rita 
“estaria abandonado”

Edmundo Gonçalves concedeu 
entrevista à O LIBERAL, e 

falou sobre processo da Dom 
contra a Prefeitura de Itabirito

 Recentemente, a coligação 
“Um Futuro Construído para To-
dos”, que tem como candidato à 
reeleição o atual prefeito, Manoel 
da Mota, lançou informativo de 
campanha, que apresenta os mo-
tivos da não conclusão do Ginásio 
Poliesportivo da Carioca (bairro 
Santa Rita). A prefeitura de Itabiri-
to também soltou um comunicado 
sobre o mesmo assunto, publica-
do na edição 1010 de O LIBE-
RAL, na página 10, que informa-
va sobre a instauração de uma ação 
civil pública, que visa apurar res-
ponsabilidades da empresa Dom 
Construções, com base em laudo 
técnico, que daria conta de “graves 
irregularidades” na obra. A repor-
tagem de O LIBERAL procu-
rou a empresa, e conversou com 
o engenheiro técnico responsável 
pela obra, Edmundo Gonçalves 
Pedro, para esclarecimentos sobre 
as questões apresentadas.
 Em fevereiro de 2008 foi ini-
ciada a construção do Ginásio Po-
liesportivo da Carioca na gestão do 
então prefeito Juninho, que seguiu 
na gestão de 2009, do atual can-
didato à prefeitura pela coligação 
“Paz Pelo Progresso”, Alex Sal-
vador. De acordo com Edmundo 
Gonçalves, durante as duas ges-
tões, os prefeitos pagaram em dia 
pelos serviços prestados, totalizan-
do R$ 1.488.514,42, que represen-
taria aproximadamente 80% do 
valor das duas licitações somadas, 
sem os aditivos, que seriam ade-
quações técnicas comuns a obras 
desse porte. O engenheiro ressalta 
que quando Manoel da Mota assu-
miu a prefeitura, faltava em torno 
de 20% do valor, para finalização 
da obra. Em sua gestão, iniciada 
em 2009, Manoel reiniciou a obra, 

indicado pela construtora e outro 
pela prefeitura. 

Entenda o processo 
de licitação da obra

 Para a construção da obra civil 
do complexo esportivo, em julho 
de 2007, dez empresas apresen-
taram propostas para a licitação. 
A empresa Gabarito foi classifi-
cada em primeiro lugar e a Dom 
Construções em segundo. Pela 
Lei Complementar n° 123, micro 
empresas e empresas de pequeno 
porte têm preferência, se a diferen-
ça de valores entre as duas propos-
tas for menor que 10%. Assim, a 
Dom apresentou um valor menor 
e a prefeitura a classificou como 
vencedora. De acordo com a ad-
vogada Nádia Caldeira: “esse pro-
cedimento é normal, amplamente 
conhecido e normalmente adotado 
em licitação”, ressalta. 
 Já a segunda licitação, que 
previa a construção da cobertura 
e estrutura metálica, também foi 
vencida pela Dom, que apresen-
tou o menor valor entre as quatro 
empresas que apresentaram suas 
propostas.

Valor das licitações
 Edmundo alega que “ao con-
trário do que vem sendo divulgado, 
o valor total pago pela execução do 
projeto do complexo esportivo não 
foi de R$ 3 milhões, mas sim de 
R$ 1.843.036,55”. Para a constru-
ção do poliesportivo, a prefeitura 
de Itabirito abriu duas licitações 
diferentes: uma referente à cons-
trução civil e outra para a cobertura 
e fechamento com estrutura metá-
lica do espaço. 

“Prejuízos foram alertados”
 Os representantes da Dom 
Construções afirmam ainda que, 
“preocupados com o embargo da 
obra, enviaram uma carta protoco-
lizada ao prefeito, mencionando os 
prejuízos e danos irreparáveis que 

a paralisação e a falta da cobertura 
e da estrutura metálica poderiam 
causar à construção”. Para Edmun-
do, que também é perito técnico e 
escreveu a carta, “a obra é de ex-
celente qualidade”. Para ele, a in-
terrupção aconteceu por questões 
políticas. “Acredito que o motivo 
de paralisação da obra seja políti-
co, devido à proximidade das elei-
ções”. “O motivo apontado pelo 
prefeito não era suficiente para 
interromper a obra. Ele não tinha 
justificativas técnicas consistentes 
para paralisar a obra”, declara. 
 O engenheiro afirma ainda que 
a carta não foi respondida, e que 
é possível constatar que a cons-
trução do complexo esportivo no 
bairro Santa Rita está abandonada, 
em processo de deterioração, pre-
judicando toda a estrutura que já 
havia sido construída. “A obra não 
coloca em risco a vida de ninguém, 
apenas garante um espaço de lazer 
e recreação para toda a população 
de Itabirito”, completou.

Semáforos no bairro Santa 
Efigênia já estão funcionando

Iniciativa melhorou o fluxo de veículos no cruzamento da 
Avenida dos Inconfidentes e Rua João Pinheiro

 “Agora sim estamos mais 
tranquilos e seguros com o trân-
sito neste cruzamento. Uma me-
lhoria bastante significativa para 
o local”, a frase do morador do 
bairro São José, Renê Cesário, 
mostra a satisfação da comunida-
de de Itabirito com a instalação de 
semáforos no bairro Santa Efigê-
nia. Após realizar vários estudos 
e tentativas de melhorar o trân-
sito no cruzamento da Avenida 
dos Inconfidentes, esquina com a 
Rua João Pinheiro, no bairro San-
ta Efigênia, a Prefeitura instalou 
quatro semáforos no local. 
 De acordo com o secretário de 
Segurança e Trânsito, José Rober-
to Martins Vieira, de dezembro de 
2007 a maio deste ano, houve um 
acréscimo de 30,24% no número 
de veículos em Itabirito, ou seja, 
mais 6.742 automotores circulan-
do pela cidade. “Estes são equipa-
mentos de tecnologia avançada, 
que melhoram o fluxo de veículos 
e a segurança dos pedestres”, jus-
tifica o secretário.
 Outras informações sobre a 

intervenção podem ser obtidas 
pelo telefone (31) 3561-3077

Mudanças
 Desde outubro de 2011, a Rua 
João Pinheiro, no trecho entre o 
Posto Dois Irmãos até o cruza-
mento com Avenida dos Inconfi-
dentes, está operando em sentido 
único, em direção ao bairro São 
José e à cidade de Ouro Preto.  

 Para Valter Aparecido dos 
Santos, que possui um comércio 
no local, a alteração ajudou “prin-
cipalmente, na segurança dos pe-
destres e também para diminuir o 
barulho que existe no local e que 
incomoda as aulas da escola”, en-
fatizou o comerciante, referindo-se 
a Escola Municipal Natália Dona-
da Melillo.

População conta com mais segurança e tranquilidade no 
trânsito, depois da instalação dos semáforos
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

ITABIRITO
3561-7814

Matrículas 
Abertas

(31)3561-2981

R. Dr. Guilherme, 37 - Centro - (31) 3563.1039 - ITABIRITO  
Mais um liquida Jeans,  de 1º a 15 setembro

“Respeito e transparência não é presente, é obrigação!”
Orlando Caldeira, candidato a Prefeito de Itabirito, comenta, no aniversário da cidade, 

sobre a obrigatoriedade de princípios éticos na política Município de Itabirito/MG - O Depar-
tamento de Licitações e Contratos torna 
público os resultados e extratos abaixo 
discriminados: 
Adesão à Ata de Registro de Preço n° 
001/2011 - SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ADMINISTRAÇÃO E DOS RE-
CURSOS HUMANOS DO MUNICÍPIO 
DE PARNAMIRIN. Prestação de Serviço 
Telefônico Fixo Comutado (STFC), nas 
modalidades de Serviço Local, Serviços 
de Longa Distância Nacional, Serviços de 
Longa Distância Internacional, Serviços de 
0800, Serviços Especiais de Utilidade Pú-
blica, Serviço Móvel Pessoal (SMP), nas 
modalidades de Serviços de E-mail Móvel, 
Serviços de Acesso Internet Móvel, Servi-
ços de Acesso GPRS/EDGE/3G e Servi-
ços de Controle de Gastos Móveis, Serviço 
de Circuito de Internet (IP), Serviço Cir-
cuito de Comunicação de Dados, Circuito 
de Acesso a Internet e Serviço de vídeo 
monitoramento, oriunda do Processo Lici-
tatório nº:    153943/2010, Pregão Eletrô-
nico para Registro de Preços nº: 006/2010, 
SEARH – SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ADMINISTRAÇÃO E RECURSOS 
HUMANOS DA PREFEITURA MUNI-
CIPAL DE PARNAMIRIN-RN – aten-
dendo a Secretaria Municipal de Admi-
nistração - TELEMAR NORTE LESTE 
S/A., inscrita no CNPJ: 33.000.118/0001-
79, Valor: R$1.020.005,16 Dotação: 
02004001-0412600032047-33903900, 
Data de Homologação: 31/08/2012.
Extrato de contrato: 383/2012 – Caro-
na Ata Registro de Preços nº 001/2011. 
Prestação de Serviço Telefônico Fixo 
Comutado (STFC), nas modalidades de 
Serviço Local, Serviços de Longa Distân-
cia Nacional, Serviços de Longa Distância 
Internacional, Serviços de 0800, Serviços 
Especiais de Utilidade Pública, Serviço 
Móvel Pessoal (SMP), nas modalidades 
de Serviços de E-mail Móvel, Serviços 
de Acesso Internet Móvel, Serviços de 
Acesso GPRS/EDGE/3G e Serviços de 
Controle de Gastos Móveis, Serviço de 
Circuito de Internet (IP), Serviço Circui-
to de Comunicação de Dados, Circuito 
de Acesso a Internet e Serviço de vídeo 
monitoramento, atendendo a Secreta-
ria Municipal de Administração, Valor: 
R$1.020.005,16 - Data de assinatura: 
03/09/2012. Vigência: 12 meses Dotação: 
02004001-0412600032047-33903900.

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

 A campanha eleitoral de Orlando Caldeira e Dr. Élio da 
Mata, em Itabirito, “já é reconhecida pela população como a 
mais tranquila e respeitosa”. Essa postura do grupo político 
“vem ganhando a simpatia de muita gente, por todos os bairros 
da cidade”, afirmam as lideranças de campanha.
 Defendendo “um novo jeito de fazer política”, Orlando e 
Dr. Élio também possuem uma nova visão sobre as necessida-
des da cidade. “É claro que Itabirito precisa de muitas obras, 
de muitos projetos em todas as áreas, de um governo forte, 
atuante e que compreenda as demandas da população. Tudo 
isso está exposto no nosso Plano de Governo. Mas obras e 
projetos precisam vir acompanhados de dois princípios fun-
damentais: o respeito e a transparência”, afirma o candidato a 
prefeito. “Todos nós queremos presentear Itabirito com prin-
cípios éticos, mas isso não deveria ser um presente. Apesar de 
desejarmos o melhor, de coração, respeito e transparência não 
podem ser considerados um presente, sempre deveriam exis-
tir, é uma obrigação de todo político”, continua Orlando. “No 
entanto, como a cidade encontra-se como está, não tem outro 
jeito. Não deixa de ser um presente porque nossa cidade está 
merecendo muito e toda a população ganhará com isso. Nossa 
sociedade será mais justa, mais humana, mais próspera e mais 
livre”, concorda Dr. Élio, candidato a vice-prefeito.
 Esse “novo jeito de fazer política e governar, defendido 
pelos candidatos do 23, tem propostas tão sérias quanto as inú-
meras obras, projetos e ações expostas no Plano de Governo. 
São propostas ligadas à transparência. Não se trata apenas de 
deixar tudo às claras, mas de incentivar o cidadão a se infor-
mar, de ensiná-lo a fiscalizar. Não basta ser transparente. Tem 
que fazer questão de criar uma nova cultura de transparência. 
Muitos políticos são corruptos porque nós, enquanto cidadãos, 
não nos envolvemos com a política, não fiscalizamos. É uma 
via de mão dupla. E vamos construir essa via, oferecendo me-

Orlando discursa em comício no bairro Santo Antônio

canismos para preparar a população que vai saber como fisca-
lizar e como cobrar de nós, quando estivermos na Prefeitura, o 
melhor trabalho que pudermos fazer”, reflete o vice, Dr. Élio.
O comitê de Orlando Caldeira e Dr. Èlio da Mata fica na Av. 
Queiroz Júnior, 775B, no bairro Praia. O telefone é 3561-6997.

site: www.orlandocaldeira23.com.br
Agenda dos candidatos:

Dia 06, quinta: às 19h, comício no bairro Quinta dos Inconfi-
dentes; Dia 08, sábado: às 19h, comício no bairro Santa Tere-
za; Dia 09, domingo: às 09h30, comício nos Portões e às 15h, 
comício no bairro São José.

Em comício no Santo Antônio, Alex fala 
sobre transporte coletivo e, Wolney, de saúde

O candidato a prefeito de Itabirito também 
falou sobre a necessidade de um processo de 

revitalização, em todo o município
 A alegria tomou conta 
dos moradores do bairro 
Santo Antônio, que com-
pareceram no comício 
do candidato a prefeito 
pela coligação “Paz pelo 
Progresso”, no último 
domingo, dia 2. Acom-
panhado de Wolney, seu 
vice, Alex mostrou mais 
uma vez que conhece 
bem os bairros de Itabirito 
e falou da sua preocupa-
ção com a cidade. “Itabi-
rito merece mais atenção. 
Quando falo que o pro-
cesso de revitalização em 
toda a cidade é prioridade, 
é porque sei que as nossas 
ruas e nossos bairros estão 
abandonados”. Destacan-
do que cada bairro tem 
sua própria dificuldade, 
Alex apresentou algumas 
das suas propostas para 
a região. “É prioridade 
garantir um novo reserva-
tório de água para o Santo 
Antônio, fazer um campo 
de várzea, garantir ilumi-

Alex e Wolney também tiraram fotos 
com os moradores do bairro

Militantes e moradores do bairro Santo Antônio “fizeram o 55”

nação de qualidade nas ruas e consequentemente, mais segurança para os moradores”.
Alex aproveitou e falou sobre o serviço de transporte coletivo na cidade. “Muitas pessoas 
usam o transporte público em nossa cidade, precisamos acertar novas questões com a 
empresa que faz o serviço atualmente, para que tenha mais horários de circulação, pon-
tualidade, e que os itabiritenses tenham mais conforto. Em nossa gestão, vamos acertar 
a contratação de monitores para ajudar os idosos a subir e a descer dos coletivos, eles 
precisam desse cuidado”, reforçou Alex.
 O candidato a vice-prefeito aproveitou para ressaltar a importância do Programa Saú-
de da Família, PSF, e falou sobre a construção de uma nova Unidade Básica de Saúde 
para a região. “Vamos construir a nova Unidade Básica de Saúde do Nossa Senhora de 
Fátima, para garantir atendimento de qualidade na saúde para os moradores da região”. 
Wolney continuou: “serão construídas novas UBS em várias regiões da cidade, a saúde 
de Itabirito vai melhorar de verdade”, garantiu. Em seguida contou sobre a criação do 
projeto Academias da Cidade, que será desenvolvido em espaços públicos nos bairros, e 
que vai proporcionar atividades físicas e lazer com a presença de educadores físicos, em 
parceria com a Secretaria de Esportes.
 No próximo domingo, dia 9, Alex e Wolney farão comício no bairro Padre Adelmo, 
a partir das 16 horas.
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JUSTIÇA & POLÍCIA
Mandados de prisão cumpridos

 No dia 26 de agosto, pouco depois 
das 11h30, durante blitz na rodovia, 
guarnição da Polícia Militar abordou 
veículo marca Fiat, constando-se não 
estar licenciado. Identificado o condu-
tor como Sebastião Caetano Maurício, 
43 anos, verificou-se que, além de não 
ser habilitado, havia contra si manda-
do de prisão, não cumprido. Em vista 
disso, Sebastião Caetano foi preso e 
levado à presença da autoridade poli-
cial. Já no dia seguinte, 27 de agosto, às 
10h30, e em apoio ao oficial de Justiça, 
Célio Vander de Azevedo, guarnição 
da Polícia Militar efetuou a prisão de 
Márcio Roberto Simão, 30 anos.

Canário usava alpiste diferente
 No dia 28 de agosto, perto das 
16h30, na Vila Aparecida, policiais 
militares viram quando Thiago Henri-
que da Silva, vulgo Canário, 22 anos, 
e Leonardo do Carmo Braz, 21, des-
cartaram objeto suspeito. Feita aborda-
gem e averiguada natureza do objeto, 
viu-se que se tratava de bucha de subs-
tância tida como maconha. O material 
foi apreendido e os dois apresentados à 
autoridade policial.

Droga dentro da cadeia
Aos primeiros minutos da madrugada 
de 30 de agosto, guarnição da Polícia 
Militar foi solicitada pela direção da 
Cadeia Pública de Mariana. De acordo 
com informações do diretor daquela 
unidade prisional, durante buscas efe-
tuadas na cela nº 1, com o detento Luiz 
Carlos Alves, 27 anos, foi encontrada 
porção de crack em pó, além de 1 celu-
lar, 3 chips e 1 carregador. O material 
foi apreendido e entregue na delegacia 
de Polícia. Também na madrugada do 
dia 2 de setembro, no bairro Cabanas, 
policiais militares localizaram pape-
lote de substância tida como cocaína 
com Wellinghton Assunção da Silva, 
23 anos. O material foi apreendido e o 
envolvido apresentado ao delegado de 
Polícia.
Velho freguês da polícia apanhado 

de bobeira
 Guarnição da Polícia Militar, em 
serviço, aos primeiros minutos da 
madrugada de 4 de setembro, notou 
comportamento suspeito de Paulo 
Henrique Coelho Mendes, 49 anos. 
Conferiram seu prontuário, descobrin-
do-se extensa ficha como traficante 
de drogas. Devido a isso, efetuaram 
buscas no interior de seu veículo, onde 
foram encontrados 3 papelotes de 
substância tida como cocaína. Ao se 
prepararem para efetuar busca pesso-
al, os policiais se surpreenderam com 
a reação de Paulo Henrique que, apa-
nhando o material depositado sobre o 
capô do veículo, saiu a correr e jogou 
os papelotes fora. Foi imediatamente 
contido, com certa resistência, mas en-

“Não prometo nada que não 
posso cumprir” diz Roberto 
Rodrigues em reunião na Prainha

 No último domingo (2), os mo-
radores do bairro Santo Antônio 
(Prainha) receberam a visita dos 
candidatos Roberto Rodrigues e Dr. 
Altacir e vereadores da Coligação 
Juntos por Mariana. Uma grande 
roda de debate se formou nas ruas 
do bairro. Sem se intimidar, a po-
pulação pediu o microfone e per-
guntou, em sua grande maioria, “se 
eram verídicos os boatos que estão 
sendo covardemente espalhados 
pela cidade”.
 Roberto esclareceu que não ha-
verá derrubada de 800 casas e que 
não acontecerá negociação positiva 
com a Cemig até o final das elei-
ções. “A Cemig recebeu mais de R$ 
600.000,00 pra cumprir com uma 
demanda da prefeitura e alegou não 
possuir todo equipamento necessá-
rio. Além disso, eles resolveram, 
logo agora, tão perto da eleição, 
cortar um ‘gato’ de energia no Alto 
Rosário, que existe há anos. Eles 
não estão passíveis de negociação 
com as necessidades do município 
porque eu estou na prefeitura. No 
que depender da minha relação com 
a Cemig, eu não prometo nenhuma 
solução; não prometo o que não 
posso cumprir”.
 Em outro trecho da reunião, o 
candidato falou sobre o boato da 
derrubada de casas: “Isso é men-
tira, não haverá derrubada de 800 

Mariana recebe 
projeto de 
Artes Marciais
 Na tarde da última segunda, 03, no 
Centro de Referência à Criança e ao 
Adolescente (CRIA), aconteceu a reu-
nião de fechamento de mais um novo 
projeto social para o Grupo Ação.
 Este projeto atenderá primei-
ramente os alunos do Grupo Ação, 
sendo esse o principal programa do 
CRIA. As aulas serão gratuitas e con-
tarão com as modalidades de Muay 
Thai e Jiu Jitsu. O monitor responsável 
pelas aulas é o professor Webert Regi-
naldo, graduado pela Associação Mi-
neira de Esporte de Contato (AMEC) 
e será supervisionado pelo professor e 
fundador da AMEC, Marciano Ander-
son de Jesus.
 A iniciativa tem como fim somar 
às outras atividades já existentes no 
Grupo Ação e trabalhar na formação 
cidadã das crianças, desenvolver suas 
habilidades e promover a consciência 
social. Os educadores presentes na 
reunião abraçaram a ideia e se prontifi-
caram em ajudar na mais nova oficina 
do Espaço CRIA, “Artes Marciais”.
 O CRIA é um espaço sócio-
-educativo voltado para a educação, 
cultura, lazer e inclusão digital. Atende 
crianças de 11 a 17 anos, de segunda à 
sexta, através do Grupo Ação. As ati-
vidades são desenvolvidas no horário 
extraescolar e contam com oficinas de 
música, dança, informática, esportes, 
educação patrimonial e reforço escolar 
(português, matemática e inglês).
 A reunião contou com partici-
pação dos educadores responsáveis 
pelas oficinas, da pedagoga Maria de 
Fátima, do monitor Webert Reginaldo 
e da coordenadora do CRIA, Atylana 
Fernandes, que falou da contribuição 
que a oficina de artes marciais pro-
porcionará ao espaço sócio-educativo. 
“A oficina fortalecerá o Grupo Ação e 
contribuirá com as ações sociais inseri-
das no dia-a-dia. Este projeto só tem a 
somar e vai ajudar a consolidar as ofi-
cinas já existentes”.

Entenda a nota do 
IDEB em Mariana
 O IDEB – Índice de Desenvolvimento da Educação Básica – foi 
criado pelo Inep (Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira) em 2007, em uma escala de zero a dez, e 
sintetiza dois conceitos igualmente importantes para a qualidade da 
educação: aprovação e média de desempenho dos estudantes em 
língua portuguesa e matemática. O indicador é calculado a partir 
dos dados sobre aprovação escolar, obtidos no Censo Escolar, e 
médias de desempenho nas avaliações do Inep, o Saeb (Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação Básica) e a Prova Brasil.
 A cidade de Mariana atingiu a meta estabelecida pelo IDEB para 
o ano de 2011, em que o resultado do Ideb na cidade de Mariana na 
escala Escolas Públicas/Mariana do 1º ao 5º é de 5,1, e do 6º ao 9º 
é 3,9. O dado inclui escolas municipais e estaduais.
 As notas referenciadas acima estão na meta ou acima da meta. 
Para base de comparação não é válido somente os números iso-
lados e sim toda a conjuntura que permeia a vida escolar dos edu-
candos, como a reprovação e a evasão dentro de cada proporção 
municipal.
 Segundo a Secretaria Municipal de Educação, é um equívoco 
comparar as notas da nossa região, pois deve-se comparar as me-
tas projetadas para o próprio município. Cada município tem a sua 
meta para ser cumprida avaliando características próprias. As me-
tas estabelecidas levam em consideração os anos anteriores, por 
isso as notas de Mariana do IDEB 2011 são baixas, pois foram as 
notas baixas dos anos anteriores que serviram de parâmetro para 
a projeção. Deve-se atentar ao máximo em analisar os resultados 
do Ideb, pois há diferença quando considera-se a Rede Pública, a 
Rede Estadual e a Rede Municipal, assim como há valor diferencia-
do há também projeções e parâmetros para cada vertente.

Defesa Civil de Mariana trabalha 
no Plano de Contingência
 Antecipando-se ao período chuvoso, a Defesa Civil de Mariana trabalha na 
elaboração de um Plano de Contingência do município, que é um planejamento 
prévio de ações, pensando na possibilidade, como no ano anterior, de cheia dos 
rios e desabamentos de encostas.
 O documento é constituído de um levantamento de bens materiais e humanos 
do município, além de planos de ação das secretarias da Prefeitura e da Defesa 
Civil. A mobilização de recursos inclui lista de ginásios e escolas disponíveis para 
abrigo, máquinas, operários, profissionais para auxílio, dentre outros.
 Uma boa maneira de tratar as consequências de determinados eventos críticos 
é através do planejamento e da prontidão de todos. Assim, a organização pode agir 
rapidamente, impedindo perdas e prevenindo resultados negativos.

Qualificação dos guias de turismo 
 Durante os meses de setembro 
e outubro, a Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo oferece um curso 
de qualificação na área turística para 
um grupo de 36 monitores, que rece-
berá orientações para aperfeiçoar o 
atendimento ao turista. O curso ob-
jetiva também a conscientização dos 
alunos sobre o valor do patrimônio 
material e imaterial da cidade de Ma-
riana.
 O curso faz parte do Programa de 
Receptividade Turística (Monitour) 
e, segundo o responsável, Luciano 
de Oliveira Fernandes, a qualifica-
ção dos monitores deve ser feita de 
maneira a abordar vários aspectos, 
como, por exemplo, a cidadania, o di-
reito à memória e a contínua reflexão 
acerca do patrimônio, bem como o 
seu uso.
 Dentre as atividades propostas 

pelo curso destacam-se fundamentos 
da História da Arte, educação patrimo-
nial, elaboração de roteiros, práticas de 
condução a distritos, entre outros.
 O curso teve início no dia 3 de 
setembro e será finalizado no dia 17 
de outubro com a entrega dos certifi-
cados e de um relatório final.
 Após o curso, serão criadas quatro 
equipes de trabalho dentro do Progra-
ma Monitour. A ideia é dinamizar o 
trabalho, na tentativa de atender as de-
mandas e carências de todas as áreas 
relativas ao turismo em Mariana. Além 
disso, outras atividades serão propos-
tas, como o Programa Patrimônio Ci-
dadão e de Educação Patrimonial, vol-
tados para a comunidade. O objetivo é 
envolver a população no processo de 
desenvolvimento socioeconômico dos 
eixos turísticos, bem como melhorar a 
infraestrutura turística do município. 

casas”. Respondendo a outros boa-
tos, Roberto completou: “O Minha 
Casa, Minha Vida vai acontecer. 
A oposição tem distribuído infor-
mações mentirosas com fins eleito-
reiros”. Aplaudido a cada resposta 
e esclarecimento, o “candidato do 
14”, Roberto Rodrigues, caminhou 
pelas ruas do Santo Antônio cum-
primentando os moradores e confe-
rindo as necessidades do bairro.

VAGAS DE EMPREGO
A Farid, representante da Skol, Brahma e Antarctica na 
região, seleciona Vendedores (moto própria e CNH: A), 

motoristas (1º grau e CNH:D) e ajudantes noturno.
Os interessados poderão deixar o currículo na recepção 
da revenda na Rodovia do contorno, 1005, Santana.

fim foi preso e conduzido à frente do 
delegado de Polícia.

Rede de tráfico e usuários
 No dia 3 de setembro, cerca de 
meio dia, guarnição da Polícia Militar 
compareceu à Praça São José, para 
averiguar denúncia sobre tráfico de 
drogas, praticado por desconhecido, 
porém identificável pela roupa usada. 
No local, os policiais militares viram 
quando indivíduo com as característi-
cas repassadas fazia contato com ou-
tro, de motocicleta vermelha e preta, 
que fugiu ao avistar os policiais. Na 
abordagem ao desconhecido, este foi 
identificado como Átila Moreira de 
Melo, 19 anos, já conhecido do meio 
policial. Em seu bolso foi encontrado 
um tablete de substância tida como 
maconha, e cinco reais. Durante a 
abordagem, seu celular tocou. Colo-
cado em viva voz, foi possível ouvir o 
apelo de um consumidor, que desejava 
adquirir droga. Conferida a agenda do 
celular, os policiais levantaram lista de 
vários indivíduos conhecidos e com 
passagens pela polícia: Tabajara, Ilgui-
ner; Juninho do Taxi; Kelvin; Maikon; 
Mareza (Modeza); Washinton; Sem 
Pescoço. Além da lista, diversas men-
sagens configuravam o tráfico me-
diante encomenda de drogas. Átila foi 
preso e teve todo material apreendido. 
Ele confirmou o que já se sabia: sua 
residência é em Belo Horizonte.

Moto perde controle e colide com 
poste na Rodovia dos Inconfidentes
 Nesse dia primeiro, Odeide Fio-
rotti, 40, perdeu o controle de sua 
moto, colidindo com um poste de ilu-
minação no Km 66 da Rodovia dos 
Inconfidentes. O motociclista sofreu 
escoriações “no rosto, membros infe-
riores e superiores”, de acordo com o 
BO do Corpo de Bombeiros Militar. 
No atendimento à vítima, a corporação 
teve ajuda dos bombeiros do municí-
pio de Itabirito, a cuja policlínica foi 
conduzido o acidentado.

E o fogo se alastra
 Em época de tempo seco, Ouro 
Preto e Mariana têm sido, frequente-
mente, locais onde incêndios tem se 
manifestado. E não se sabe ao certo 
se todos têm sido causados de manei-
ra espontânea. No dia 2, na BR356, 
perto da Cooperouro, surgiu fogo na 
vegetação local. Às 9h35 os bombei-
ros foram acionados. A ação precisou 
ser rápida, porque com a fumaça, a 
visibilidade foi afetada, o que poderia 
ocasionar acidentes no trecho. Na cur-
va do vento também houve um foco. 
Em Mariana, um caso também foi 
registrado, em pleno centro. Na Ave-
nida Nossa Senhora do Carmo, vários 
pontos espalhados de incêndio foram 
encontrados em um terreno, perto da 
Pousada das Gerais. 



O LIBERAL Ed.1012 - 3 a 9 dE sEtEmbro dE 2012

www.jornaloliberal.net
MARIANA 14

Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Financiamos em até 10 vezes, 
no cartão de crédito

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

Av. Nossa Senhora do Carmo, 
295 - Vila do Carmo

MARIANA - (31)3558.1959

                MODA
thatyanemary@hotmail.com

Thatyane 
Mary

A moda do Colarinho
 Geralmente no verão, principalmente aqui no Brasil, o que mais ve-
mos nas ruas são generosos decotes e muita pele à mostra, porém, des-
sa vez parece que a estação mais quente do ano vai ser mais recatada. 
Pode até parecer estranho, mas a proposta de usar blusas com golinhas, 
principalmente a Peter Pan (aquela arredondada, que tem carinha de 
babador de criança) e camisas com todos os botões fechados – até o 
colarinho – que começou a dar as caras no inverno, promete continuar 
(e bombar!) no verão.
 Pra não derreter com o clima quente brasileiro, o ideal é apostar em 
camisas de tons claros, tecidos leves e sem manga ou de manga curta, 
sendo que as mais calorentas podem apostar em camisas com recortes 
– como nos ombros.
 Já as golinhas combinadas com saias midi ou plissadas trazem 
um ar sessentinha para o look, uma coisa meio “boneca”, enquanto o 
mix entre a camisa fechadinha e comportada com a peça de baixo bem 
curtinha (micro shorts e mini saias) é bem cool e moderno. Sem contar 
que quem aposta no colarinho fechado combinado com um colarzão po-
deroso passa longe da estética infantil e pudica. Porém, se esse mood 
”virginal” não te agrada, dá pra usar a golinha ou o colarinho fechado de 
um jeito mais “pervertido”, por exemplo, abusando da transparência e da 
lingerie aparente.
 E como dá pra brincar e montar looks de diferentes estilos, uma boa 
opção é comprar golas/colarinhos removíveis (como se fossem colares) 
que podem ser usados com diferentes blusas, camisas e vestidos que 
você já tem no armário. Inclusive, com regatas e blusas decotadas, com 
o colarinho/gola apenas como “colar”.

Acidente no Gogô gera protesto
 Na última terça-feira, dia 4, 
mal o sol nasceu e lá se tinham 
ido os moradores do Santana 
protestar contra a situação do 
trânsito, que prejudica o Bairro. 
Antes de o galo cantar, às cinco 
da manhã, estavam os manifes-
tantes fazendo suas barricadas 
na via por onde transitam os ôni-
bus da Vale e da Samarco. Com 
disposição e pneus queimados, 
empilhados em fila para impedir 
os veículos, ficaram no local até 
às oito da manhã. O resultado foi 
um engarrafamento de oito qui-
lômetros.
 O estopim para o movimen-
to foi um acidente ocorrido dois 
dias antes, em que um carro per-
deu o controle e invadiu uma 
residência. O caso não é isolado. 
Na via, acidentes ocorrem com 
frequência. Para solução da situ-
ação, a comunidade tem procu-
rado o Executivo há tempos. No 
entanto, com a costumeira troca 
de gestões da Prefeitura, os trâ-
mites tenderam a emperrar.
 No momento, a ação dos 

Barricada provoca congestionamento de 8 km

Prefeitura decreta devolução do 
cineclube à Mina de Passagem
 O decreto 6449/2012, do Executivo marianense, conseguiu 
deixar os vereadores bastante irritados. A Prefeitura decretou a 
devolução do Cineclube, situado no distrito de Passagem, para a 
Companhia Mina da Passagem. O mais grave seria que o poder 
público municipal já “gastou tempo e dinheiro” público, como 
consta no próprio decreto, no local. 
 “Nada mais é do que uma ação de improbidade administra-
tiva”, qualificou a vereadora Aída. Nesse sentido, “é arbitrário 
retomar o que já foi doado para a população”. Além disso, “rever-
ter para si próprio, aí brincou”, dispara. Não foi somente a parla-
mentar que se manifestou. Bruno Mól entendeu que “realmente, 
a população foi afrontada com esse ato”. Juliano Duarte afirmou 
que o prefeito “vem legislando em benefício próprio”. Após ouvir 
essas afirmações, o presidente da Casa também expôs sua opinião. 
“Confesso que não li o decreto e estou assustado com o que ouvi 
aqui”, explana Bambu.
 Depois dessa sequência de relatos, decidiu-se que “se o Minis-
tério Público não entrou com uma ação pública, a CPI será insta-
lada”, declarou Bambu. O fato de esperar o procedimento do MP 
se dá pelo fato de Aída já ter entrado com uma denúncia no órgão. 
Até o momento, Juliano Duarte e Fernando Sampaio assinaram o 
pedido de que se instaure a Comissão Parlamentar de Inquérito. 
Caso ela seja instaurada, os dois não poderão fazer parte, já que os 
solicitantes ficam impedidos de compô-la.

manifestantes é de esperar 15 
dias para a Prefeitura colocar 
quebra-molas e fazer melhorias 
na sinalização do trecho, como 
paliativo. Mas o que realmente 
almejam é que seja criado um 
trevo no local, já que a consta-
tação dos  moradores é de que 
a curva de entrada para o bairro 
é “muito acentuada. Isso depen-
de do DER-MG, que é o órgão 
responsável pela manutenção da 
estrada.

O acidente
 Dia 2 na Rua B, do Gogô, per-
to do Córrego Canela passava de 
carro o motorista Carlos Roberto 
Calisto, 34, e a carona, Imacula-
da Conceição da Fonseca. Diz o 
BO do Corpo de Bombeiros que 
o automóvel, que “perdeu o con-
trole na curva”, teve um encontro 
com a parede da casa de número 
655. O resultado foi um buraco. 
As vítimas foram conduzidas 
pelos bombeiros e pelo Samu ao 
atendimento médico. Um enge-
nheiro foi solicitado para avaliar 
os danos na residência.
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O público de Mariana terá oportunidade única, neste fim de semana, 
de conferir o bem-sucedido encontro entre o diretor Eid Ribeiro, o 

ator Rodolfo Vaz, integrante do Grupo Galpão, e a atriz Kelly Crifer, no 
espetáculo “Antes do Silêncio”. Como parte de uma turnê pelo interior do 
estado, a peça será apresentada nesta quinta-feira, às 20h, no Teatro SESI 
Mariana. A montagem foi escolhida como o melhor espetáculo adulto 
de 2011, melhor ator e melhor iluminação pelo prêmio SESC / Sated, e 
acumula ainda o prêmio de melhor direção da temporada mineira, pelo 
Usiminas / Sinparc. O espetáculo conta a história de Sam e Lulu. Ele, um 
homem solitário, que passa a vida sob a sombra do chapéu de seu pai, 
enquanto ela perambula por suas memórias, narradas com boas doses de 
crueldade, ironia e comicidade. “Antes do Silêncio” tem sua inspiração 
em fragmentos da obra de Samuel Beckett. Admirador assumido do es-
critor irlandês, Eid Ribeiro mergulha na obra beckettiana para dela extrair 
toda sua desesperança e poesia. O resultado é uma encenação com belas 
imagens, apuro e rigor estético que marcam a assinatura do encenador.

Tomam posse, hoje, 7 de setembro, às 20h, na sede da Casa de Cul-
tura-Academia Marianense de Letras, os poetas Lucas Guimaraens, 

Maria Beatriz Araújo e Anício Chaves, novos membros da Academia 
Marianense de Letras.

No distrito de Padre Viegas, está programada para os dias 29 e 30 deste 
mês, a VI Cavalgada de Padre Viegas. As diversas atrações previstas 

para o dia 30, serão às 20h do dia 29 com eleição da Rainha da Cavalgada, 
com animação pelo Milton Sanfoneiro e seu conjunto. 

PANORAMA
CAT receberá 
exposição de 
artesanato
 Em comemoração ao Dia do 
Idoso (27 de setembro) a Feiramarte 
organiza pela primeira vez uma expo-
sição de artesanato direcionada para o 
público da terceira idade.
 A associação pretende despertar 
os idosos para (re)descobrir seus ta-
lentos e, ao mesmo tempo, incentivá-
-los a compartilhar seus trabalhos 
com a população. 
 A exposição será realizada no 
Centro de Apoio ao Turista (CAT) do 
dia 23 ao dia 30 de setembro. Os inte-
ressados podem inscrever suas peças 
para integrar a exposição. As inscri-
ções vão até o dia 18 de setembro e 
podem ser feitas na própria associa-
ção, localizada na Casa do Artesão, 
à Rua Frei Durão, nº 68. Lembrando 
que para participar é necessário ter a 
idade mínima de 60 anos.
 Para mais informações, procure a 
Casa do Artesão através dos telefones 
(31) 3557-2290 ou (31) 3558-1576.
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Quem leva a liberdade a sério 
leva uma HONDA Maxmoto

Linha 2012 
completa 
com preços 
imbatíveis

(31)3558-1001  
MARIANA

(31)3551-4739 
OURO PRETO

(31)3561-0677
ITABIRITO

Respeite os limites de velocidade

Projeto que muda composição de 
Conselho Patrimônio é vetado

Chico da Farmácia apresenta 
seu Plano de Governo

 Nessa segunda-feira, dia 04, foi 
lido na Câmara o veto da Prefeitu-
ra ao projeto de Aída Anacleto, que 
delimita novas normas para com-
posição do Conselho de Patrimônio 
(Compat). Como já relatado por O 
LIBERAL, o PL 83 de 2012, para 
se tornar lei, precisava ser sancionado 
pelo prefeito. Mas, pelo visto, com a 
ação de vetá-lo, o chefe do Executivo 
não viu tal iniciativa com bons olhos.
 O Projeto, que tinha sido aprova-
do na Câmara dia 20 do mês passado, 
permitiria que, a partir de agora, os 
próprios membros do Compat pudes-
sem escolher seus sucessores. Atual-
mente, quem os escolhe é o prefeito 
do município, o que, pela linha de ra-
ciocínio apresentada em plenário por 
Aída, autora do projeto, não faz muito 
sentido. Isso pelo fato de as funções 
desse órgão serem deliberativas e de 
fiscalização, incluindo a Prefeitura. 
Ou seja, na prática, o Executivo esco-
lhe e nomeia quem o fiscaliza. E con-
tinuará sendo assim, já que o projeto 
83/2012 foi vetado.
 As razões do veto, apresentadas 
pelo jurídico da Prefeitura, partem 
de pressupostos que o PL fere “prin-
cípios de constitucionalidade”, bem 

como da “impessoalidade”. Para 
embasar a justificativa, o Executivo 
utilizou da Constituição. O raciocí-
nio do jurídico da Prefeitura é que a 
Carta Maior “deferiu exclusivamente 
ao Chefe do Executivo a competência 
para deflagrar o processo legislativo 
em matéria de organização da Ad-
ministração Pública”. Sendo assim, 
a aplicação da lei não seria viável, já 
que sendo feita no Legislativo interfe-
riria em atribuições, como a escolha 
de conselheiros, que seriam de cará-
ter exclusivo do chefe do Executivo, 
pela linha de raciocínio sustentada 
pelo mesmo. Ademais, a prefeitura 
entendeu que o artigo 6º fere o arti-
go da “impessoalidade”. Segundo o 

texto da Prefeitura, no projeto de lei 
de Aída “propõe-se seja membro o 
Oficial Titular do Cartório de Regis-
tro de Imóveis, o que fere o princípio 
da impessoalidade, tendo em vista 
que, na Comarca de Mariana, só há 
um Oficial do cartório mencionado, 
incumbência pública cujo exercício é 
vitalício”. 
  A pedido da vereadora, o presi-
dente da Câmara, Bambu, nomeou os 
vereadores Marcelo Macedo (PSDB) 
Juliano Duarte (PPS) e Bruno Mol 
(PSDB) para analisarem o veto. Caso 
entendam que os motivos expostos 
pelo Executivo não sejam satisfató-
rios, poderão levar o veto ao plenário, 
onde ele poderá ser ou não quebrado. 

Presidência da Casa solicitou análise do veto

 Nessa reta final da campanha eleitoral de 2012, o candidato Chico da Far-
mácia apresenta seu plano de governo, e “ideais para toda Mariana”. Questões 
como saneamento básico, educação, cultura e meio ambiente são abordadas pelo 
candidato. 
 No funcionalismo público, o candidato se compromete com a valorização dos 
servidores. “Valorizar o servidor público é investir em bons serviços prestados aos 
cidadãos”, explica. Sendo assim, se compromete com “Plano de saúde subsidiado 
pela prefeitura e seguro de vida para as funções perigosas. Também propõe cria-
ção de clube social recreativo, para funcionários e familiares dos funcionários da 
prefeitura”. 
 Na saúde pública, o candidato se compromete com uma “revolução”. “Esti-
pulando-se tempo máximo para atendimento nos postos e hospitais, implantação 
do programa Saúde em Família, contratação de Médicos e Enfermeiros, casa de 
apoio para os pacientes em tratamento com ambulâncias diárias e em sistema de 
revezamento”, dentre outras promessas.
 Na educação, Chico se compromete a dar mais autonomia para as escolas e 
diretores, bem como aos coordenadores. Educação em tempo integral, reestrutu-
ração na Secretaria de Educação e “reavaliação do valor nutricional da Merenda 
Escolar e capacitação dos profissionais da Cozinha Piloto”. Dentre as propostas 
para o setor de desenvolvimento, estão inclusas a construção de um Parque de 
Exposições “moderno” para realização de eventos, de um restaurante popular e de 
um mercado municipal. 

Relatório aponta Rachaduras em prédio do CAT
 Secretaria de Obras lança docu-
mento que aponta “trincas”, “deslo-
camento” de placas em paredes e “di-
latação entre peças” de porta, dentre 
outros problemas no Centro de Aten-
ção ao Turismo. Reformado há cinco 
anos, o edifício onde se situa o CAT 
apresenta sérios problemas estrutu-
rais. Presentes em todos os andares, 
os problemas estão em quase todos os 
cômodos, levando riscos a funcioná-
rios e turistas. A empresa responsável 
pela obra, Diminas Construções e 
Comércio LTDA, foi acionada para 
“que dê esclarecimentos”, explica o 
relatório. Quem solicitou a análise foi 
a Secretaria de Turismo.
 De acordo com Hélio Rodrigues, 
Secretário de Turismo, “há cerca de 
três semanas, eram evidentes as ra-
chaduras, mas os deslocamentos das 
placas não eram visíveis”. A partir 

disso, ele acionou a Secretaria de 
Obras e o jurídico da Prefeitura. “A 
preocupação é com os funcionários”, 
desabafa o membro do Executivo. 
Além disso, sente-se incomodado, 
pois “a placa não avisa à hora em que 
vai cair”. Além da Prefeitura, também 
o Iphan está colaborando com a aná-
lise, já que o assunto em questão se 
trata de um prédio público histórico, e 
que se situa na Rua Direita. “O Iphan 
também está mandando um enge-
nheiro para fazer um laudo”, relata 
Hélio.

Mudança de rotina
 Devido à situação, a Secretaria 
entendeu que para manter a seguran-
ça dos visitantes do prédio, que cos-
tumam ser turistas, o procedimento 
da recepção deles deveria ser muda-
do. Agora o que se faz é oferecer a 
entrada pelos fundos, “para que não 

Em entrevista, o candidato dá suas diretrizes

corram riscos”, explica o secretário.
Indignação

 Éricka Meyer, chefe do Departa-
mento de Patrimônio, vinculado com 
a Secretaria de Turismo, mostrou-se 
também bastante insatisfeita com a situ-
ação. Isso pelo fato de que “a casa tem 
muito pouco tempo que foi reforma-
da”, relata. E de acordo com ela “está 
visivelmente precisando de outra re-
forma”. 
A inauguração 
do edifício, 
após refor-
mado, foi em 
novembro de 
2007, conforme 
consta em pla-
ca no mesmo, 
na gestão do 
então prefeito 
Celso Cota.
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Pecados políticos 
se repetem e se repetirão

 A campanha eleitoral continua, cada candidato convicto de 
que está a abafar o concorrente mais próximo;  respectivos car-
ros de som a fazer a maior zoeira com “musiquinhas chinfrins”, da 
manhã à noite; tudo isso a emoldurar tradicionais e vãs promes-
sas de muito esforço para satisfazer as necessidades coletivas, 
coisas que nossos avós já ouviam e nossos netos, certamente, 
ouvirão. Enquanto isso, o Legislativo municipal está entregue às 
moscas, em decorrência da ausência dos vereadores, dedicados 
à campanha em tempo integral. A falta do vereador às sessões 
ordinárias e às reuniões de comissões é forte sintoma do que 
será sua atuação, se reeleito: o interesse pessoal, neste caso a 
reeleição, acima dos interesses coletivos, dos quais a visão do 
legislador não deveria se desviar. É a própria direção da Casa a 
reclamar da omissão de vereadores em campanha, deixando, 
a esperar, importantes projetos de interesse da Educação e da 
atenção aos menores de dezoito anos, em situação de risco. Ao 
eleitorado é importante saber que a atual omissão não confere 
com as promessas feitas nas últimas eleições, coincidentemen-
te, as mesmas feitas na campanha em curso. 

TRE decide pela elegibilidade 
de José Leandro

Decisão aquece a disputa eleitoral em Ouro Preto
 Na noite de segunda-feira, 4, 
o Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais (TRE) deferiu o re-
gistro do candidato José Leandro 
Filho (PSDB). Por 4 a 2, os juí-
zes julgaram procedentes os em-
bargos de declaração com efeitos 
infringentes e deram provimento 
ao recurso impetrado pela coliga-
ção, “Todos por Ouro Preto, Ouro 
Preto por Todos”. José Leandro 
segue agora elegível na corrida 
eleitoral pela Prefeitura de Ouro 
Preto, após sofrer derrota na jus-
tiça local e no próprio TRE. Ele 
foi julgado com base na “Lei da 
Ficha Limpa” e na resolução 
19/93, da Câmara de Ouro Preto, 
que rejeitou suas contas públicas, 
referentes ao exercício de 1988.
 De acordo com a decisão, que 
teve como relator designado o 
juiz Flávio Couto Bernardes, “o 
acórdão anterior da corte mineira 
apresentaria pontos de omissão e 
contradição em relação ao orde-
namento jurídico. (...) contradiz 
o entendimento jurisprudencial 
do STF pelo qual aplicam-se às 
candidaturas as regras de elegi-
bilidade vigentes no momento do 
registro (...)” quanto à omissão, 
diz que “o acórdão deixou de se 
manifestar acerca de vários pon-
tos que tem o condão de afastar 

a inelegibilidade que determinou 
o registro do Embargante. Para 
tanto, a decisão nada falou sobre o 
fato de a inelegibilidade decorren-
te da decisão de rejeição de suas 
contas, relativas a 1988, já ter se 
exaurido no tempo, na medida em 
que não se pode mesclar as regras 
da LC n. 64/90 com as da LC 
135/10. E se examinadas indivi-
dualmente, seja pela inteligência 
da LC 64/90, seja pela interpreta-
ção da LC 135/10, a consequência 
da inelegibilidade já se esgotou. 
(...) nada se falou sobre o fato de 
a Resolução nº 06/97, da Câma-
ra Municipal de Ouro Preto, ter 

revogado a Resolução nº 19/93 e 
nem sobre a circunstância de essa 
última não ter sido validamente 
publicada (...)”.
 Se por um lado a decisão 
aquece a disputa eleitoral, por ou-
tro, pode levar a disputa jurídica 
da candidatura de José Leandro 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) em Brasília. Tal situação 
começou, no dia 5 de julho, com 
o indeferimento do registro de Le-
andro pela justiça de Ouro Preto, 
decisão provocada pelo processo 
de número 2690592012, que foi 
protocolado pela coligação “For-
ça, Trabalho, União”.

Sempre um Papo traz Fernanda Takai a Itabirito
O projeto “Sempre 
Um Papo” e a 
Vale trazem para 
Itabirito a cantora 
e escritora, Fer-
nanda Takai, para 
um debate sobre 
“Música, Litera-
tura e Criação”, e 
o lançamento do 
livro “A Mulher 
Que Não Queria 
Acreditar” (Edito-
ra Panda Books). 
O encontro acontece na terça-feira, dia 12, às 19h30, na Casa Maestro Dungas. A entrada é gra-
tuita. O livro reúne pequenas histórias, que mesclam fatos reais da vida da autora com ficções. O 
Sempre um Papo, patrocinado pela Vale por meio da Lei de Incentivo à Cultura, acontece desde 
2005, no município.

Fernanda Takai
 Vocalista da Banda Pato Fu, Fernanda Takai nasceu em 1971, na Serra do Navio (AP) mas 
já se considera mineira por morar em Belo Horizonte há muitos anos. Graduou-se em Relações 
Públicas pela UFMG, em 1993. Desde 1992, faz parte da banda, cantando, compondo e tocando. 
Já lançou 12 CDs e cinco DVDs. Durante seis anos, foi colunista dos jornais Estado de Minas 
e Correio Braziliense, nos quais escrevia contos e crônicas. Em 2007, lançou seu primeiro livro, 
“Nunca Subestime Uma Mulherzinha”. 
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